
 

Huellas 

Los Antiguos Alumnos aconsejan a 
2º de bachillerato. 
 
Con el ánimo de ayudar a los chicos de 2º de 

bachillerato para que acierten en la elección de 

sus estudios, hemos pensado en consultar a los 

antiguos alumnos del cole para que nos cuenten 

su experiencia en la universidad o ciclos de 

grado superior. 
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Relación de titulaciones 
(Pincha para acceder al contenido) 

 ADE (Grado). Beatriz Cano 

 ADE (Grado). Verónica Fernández 

 ADE (Grado) .Laura Elices 

 ADE (Grado). Amanda García 

 ADE y Marketing (Doble grado). José Angel Abad 

 Artes Visuales y Danza (Grado). Carlos Alonso González 

 Arquitectura (Grado). Nerea Bartolomé. 

 Comercio (Grado). Rodrigo Sanz. 

 Comercio Internacional (Ciclo formativo de grado superior). Sofía Muñoz 

 Comunicación audiovisual (Grado). Belén Hernández Montiel 

 Derecho (Grado).Cristina González 

 Derecho (Grado). Rodrigo Prados Privado 

 Derecho y ADE (Doble grado). Diego Santos 

 Derecho y ADE (Doble grado). Sara Esclapés Membrives 

 Derecho y ADE (Doble grado). Adrián Santos Frutos 

 Derecho y ADE (Doble grado). Mónica Prados Privado 

 Derecho y ADE (Doble grado). Salomé Gutiérrez 

 Derecho y Ciencias Políticas (Doble grado). Daniel Lisón 

 Economía (Grado). Ainoa Ruiz 

 Economía (Grado). Javier Romero Pomar 

 Economía y Ciencias Políticas (Doble grado). Adrián Acuña 

 Educación Social (Grado). Patricia Calvo 

 Farmacia y Nutrición Humana y Dietética (Doble grado). Silvia Amador 

 Gestión Aeronáutica (Grado). Jaime Bustarviejo 

 Gestión Aeronáutica (Grado). Mª Ángeles Sierra 
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 Ingerniería aereoespacial o aeronaútica (Grado). Ana Piña  

 Ingeniería de la Energía (Grado). Carlos Compte 

 Ingeniería Química (Grado). Julián López 

 Ingeniería informática (Grado).Javier Compte 

 Ingeniería informática (Grado). Admón de sistemas informáticos (CFGS). Jorge de Castro 

 Ingeriría de Tecnologias y Servicios de Telecomunicación. (TELECO). Marta Luna 

 INEF (Grado). Alejandro Arias Díez 

 Laboratorio de diagnóstico clínico (CFGS). Cuidados auxiliares de enfermería (CFGM). Mónica Díaz 

Magán 

 Magisterio de Primaria (Grado). María Cabrera Valor 

 Magisterio Infantil (Grado). Almudena Hernán Febrel 

 Magisterio en Lengua Extranjera (Grado). Marta García Cancela 

 Magisterio Infantil (Grado). Administración y Finanzas (Ciclo formativo de grado superior). Marina 

Herranz 

 Marketing (Grado). Carolína Martínez Timhagen.  

 Marketing (Ciclo formativo de grado superior). Álvaro Cedrón 

 Marketing, Publicidad y Relaciones Públicas (Grado). Alejandra Martín  

 Medicina (Grado). Alba Pozo 

 Pedagogía (Grado), Educación infantil (CFGS), Gestión administrativa (CFGM). Elba Mejías 

 Periodismo y Comunicación Audiovisual (Doble grado). Paula Casimiro Flores 

 Periodismo y Comunicación Audiovisual ( Doble Grado). Patricia Badajoz. 

 Veterinaria (Grado). Guillermo Llandres 



 Huellas. Curso 2018-2019. Salesianos El Pilar.     

4  

 

Grado en Administración y Dirección de Empresas 

 

¿Qué estudias? ¿qué curso? ¿dónde? 

Estudio 4º del Grado de Administración y Dirección de Empresas en la Universidad Autónoma de 
Madrid, a través del Programa de Cooperación Educativa (en el curso 2012-2013). Este programa, que incluye 
3º y 4º, te permite compaginar clases con 8 meses de prácticas en empresas a tiempo completo, y conocer 
desde dentro el mundo de la empresa. 

 
¿Cómo es la vida universitaria? ¿cuál es la principal diferencia con el colegio? 

Por mi experiencia personal, primera promoción de Bolonia, la principal dificultad es encontrar un 
grupo de trabajo que trabaje bien e intentar no separarte de ellos en toda la carrera. En todas las asignaturas 
aproximadamente el 50% de tu nota o más, no depende exclusivamente de ti, sino de los trabajos en equipo. 
Al final, hay épocas donde pasas más tiempo con tu equipo que con tu familia, por lo que haces grandes 
amistades. 

La vida universitaria requiere responsabilidad, esfuerzo y estudio, pero a cambio te ofrece grandes 
amistades, risas y muchísimos buenos momentos. 

 
¿Estudias lo que querías? 
 

Si, sin dudarlo.  
 

Pros y contras de tus estudios (grado universitario o ciclo formativo) 

Es una carrera muy práctica, que te permite entender y tener una visión crítica de lo que pasa 
actualmente en la economía y en las empresas. 

En cuanto a los contras, creo que con Bolonia, se han “cargado” muchas asignaturas que podían ser 
interesantes, y que los de licenciatura sí que cursaban, por lo que creo que ha bajado el nivel y te obliga a 
hacer un master. 

¿Qué puntuación del 1 al 10  darías a tu grado o ciclo formativo? Un 7 

 
¿Qué es lo que te motiva día a día a hacer tu grado o ciclo formativo? 

Principalmente, que ya sólo me queda un año para obtener una titulación universitaria que me facilite 
la incorporación al mundo empresarial. 

 
¿Cuáles son las salidas profesionales de tus estudios?¿en qué esperas trabajar?` 

Las salidas profesionales son infinitas, y según vas cursando asignaturas vas encontrando mas 
salidas profesionales en profesiones que cuando estábamos en el colegio no sabíamos ni que existían, como 
auditoria, consultoría…. 

Yo he tenido la suerte personal de que mi profesora de Contabilidad de primero siempre me ha 
avisado de actividades extra-universitarias y en segundo participe en Auditor por un día y en Deloitte Financial 
Challenge, ambos muy enriquecedores, sobre todo el ultimo, que teníamos que resolver casos de contabilidad 
utilizando las normas internacionales en grupos, donde me tocó trabajar a distancia con dos personas de una 
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universidad de Córdoba, y ponernos de acuerdo pues luego teníamos que defender nuestra opción contra otro 
equipo. 

En cuanto a mi futuro profesional, a corto plazo, ya he firmado un precontrato para incorporarme en 
septiembre en una conocida firma de auditoria en el departamento de mercado de capitales. Y en el futuro me 
gustaría dedicarme a la banca de inversión, gestión de carteras o fondos de inversión. 

 
¿Qué consejos le darías a un alumno de 2º bach para que elija bien sus estudios? 

Mi consejo es que estudie lo que le guste sin importarle las salidas profesionales que a priori pueda 
tener. Si uno estudia lo que le gusta, pone más interés, dedicación y esfuerzo, y encontrará salidas 
profesionales. 

Otro consejo es que si podéis y tenéis nota para hacerlo, estudies en una universidad pública, esto no 
es Estados Unidos, y las universidades públicas tienen mucho más prestigio que las privadas en las empresas 
y tienen buenos convenios de prácticas con grandes empresas españolas. 

Beatriz Cano 
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Grado en Administración y Dirección de Empresas 
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Grado en Administración y Dirección de Empresas. 

 

¿Qué estudias? ¿Qué curso? ¿Dónde? 

Primer curso de Administración y Dirección de Empresas en la Universidad Autónoma de Madrid en el 

curso 2014-2015. 

¿Cómo es la vida universitaria? ¿Cuál es la principal diferencia con el cole? 

Es muy diferente comparado con el colegio. Hay mucha más libertad, por lo tanto el nivel de 
autodisciplina y responsabilidad es mucho mayor. Hay que aprender a organizarse, mirar cada uno por su 
propio interés, y buscarte los medios necesarios para conseguir lo que quieres. Los profesores no son tan 
atentos ni tan cercanos como en el colegio, no están pendientes de cada uno, y para ellos eres un alumno más 
entre la multitud. 

¿Estudias lo que querías? 

Sí. Tuve dudas hasta el último día pero una vez tomada la decisión tuve la suerte de poder entrar en 
la carrera y universidad que quería. 

Pros y contras de tus estudios (grado universitario o ciclo formativo) 

Pros: el grado de ADE es muy completo y ofrece un amplio conjunto de posibilidades laborales de 
cara al futuro. En los primeros cursos las asignaturas son comunes para todos y muy generalizadas, por lo que 
habrá asignaturas que gustarán más o menos o tendrán una mayor o menor relación con el ámbito en el que te 
querrás especializar. En el último curso te darán la opción de especializarte en el área que más te guste, ya 
sea la financiera, comercial etc. 

Contras: El primer curso es muy general y hay algunas asignaturas como pueden ser las 
matemáticas, estadística etc. que se hacen más pesadas al no tener demasiada relación con el área al que te 
querrás especializar (aunque eso dependerá del gusto de cada uno). Por otro lado, al tener tanta libertad lo 
normal es empezar más relajado y cuando te quieres dar cuenta ya estás a solo unas semanas de los 
exámenes finales y lo más probable es que te pille el toro. 

Qué puntuación del 1 al 10  darías a tu grado o ciclo formativo? 

8 

¿Qué es lo que te motiva día a día a hacer tu grado o ciclo formativo? 

Poder trabajar en un futuro en lo que me gusta. 

¿Cuáles son las salidas profesionales de tus estudios? ¿En qué esperas trabajar? 

ADE tiene un gran variedad de salidas profesionales. Puedes trabajar en una empresa, 
especializándote en cualquiera de sus departamentos: producción, financiero, comercial o RRHH. Del mismo 
modo, hay una gran variedad de ofertas para ocupar posiciones en ámbitos de  consultoría, auditoría, la banca 
etc. También podrás dedicarte a la docencia, estudios de mercado, asesorías… 
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¿Qué consejos le darías a un alumno de 2º bach para que elija bien sus estudios? 

Que intente ir a por la máxima nota en selectividad y en bachillerato para poder optar a una carrera 
que le guste. Además de esto, una vez elegida su carrera que no se guíe sólo por las asignaturas de los 
primeros años ya que pueden parecer aburridas o no gustar demasiado, pero es lo normal en prácticamente 
todo el mundo, así que es mejor fijarse en sus salidas profesionales y en cómo se quiera ver uno en el fututo. 

Alguna anécdota de la universidad 

 El día del examen final de una asignatura, nos reunieron a varias clases en el “aula magna”, el aula 
más grande de la facultad para hacer el examen ya que todos teníamos al mismo profesor. Seríamos unas 200 

personas y a los diez minutos el profesor se ausentó del examen y 
no teníamos a nadie vigilando, por lo que todo el mundo aprovechó 
y se sacaron apuntes, el móvil, se intercambiaron exámenes etc. 
“Sorprendentemente” los resultados fueron muy buenos. ;)  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Foto en la entrada de la facultad de ciencias económicas y empresariales. 

 

Laura Elices.
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Grado en Administración y Dirección de Empresas 

 

¿Qué estudias? ¿qué curso? ¿dónde? 

Soy Amanda García y estoy estudiando el primer curso del grado de Administración y Dirección de 

Empresas en la Universidad Autónoma de Madrid en el curso 2014-2015. 

 
¿Cómo es la vida universitaria? ¿cuál es la principal diferencia con el colegio? 

La vida universitaria muchos piensan que es no hacer nada, saltarte las clases, estar todo el día de 
fiesta y la realidad es que no es así, a no ser que quieras acabar la carrera a los 30 años... personalmente mi 
vida universitaria se podría decir que tiene de todo. Tiene sus momentos de "relax" y sus momentos de no 
parar. Obviamente que hay tiempo para todo, a mí que le dedico mucho tiempo al baloncesto profesional me 
da hasta tiempo para salir de fiesta pero claro, hay que tener cabeza y saber que corresponde a cada 
momento.  

La principal y muy notable diferencia con el cole es que en la universidad o te preocupas tú de ti 
mismo o no lo va a hacer nadie. En el cole los profes están detrás tuya para que estudies, para que hagas los 
deberes, los trabajos, etc. Pero en la universidad eso se acabó... lo bueno es que aprendes a buscarte la vida y 
te llevas algún palo que otro de los que se puede aprender y te va a servir para el día a día. 

 
¿Estudias lo que querías? 
 

Sinceramente, si pero no. Cuando terminé la selectividad me vi en la situación de que no sabía qué 
me gustaba realmente, qué quería hacer con mi vida, de que querría trabajar en un futuro... buscaba mi 
vocación y no la encontraba por ninguna parte. Mi primera intención era estudiar marketing o cosas 
relacionadas pero claro las universidades con carreras de ese tipo están en la otra punta de Soto y pensé que 
quizás era demasiado específica, así que me decidí por ADE ya que además me daba la nota de sobra para 
entrar en la UAM. 

 
 

 Pros y contras de tus estudios (grado universitario o ciclo formativo) 

Los bueno es que hay bastante más respiro que en segundo de bachillerato pero cuando llega la 
época de exámenes... AGÁRRATE... Otras cosas buenas son las nuevas amistades que haces, lo guay que es 
el campus, si tienes suerte y te toca algún profe enrollado también se agradece y bueno creo que lo normal. 

Lo malo para empezar son los exámenes finales después de las navidades, aseguro que es de las 
peores cosas que me han podido pasar en mi vida de estudiante. Otra cosa que se podría decir que odio son 
los trabajos en grupo, pero en grupos hechos por los profesores que te pueden poner con gente que pasa de 
todo... Luego están las presentaciones delante de toda la clase pero bueno creo que eso ya está más que 
superado! 

 

 

 

¿Qué puntuación del 1 al 10  darías a tu grado o ciclo formativo?  
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De puntuación de momento le daría un 7,5. 

 

¿Qué es lo que te motiva día a día a hacer tu grado o ciclo formativo? 

Lo que me motiva es superar las asignaturas que más me cuestan porque mi objetivo es sacármelo 
todo a la primera, de hecho por ahora el primer cuatrimestre está todo aprobado menos (debo confesar que..) 
una asignatura pero totalmente recuperable con un plus de esfuerzo!!! 

 
¿Cuáles son las salidas profesionales de tus estudios?¿en qué esperas trabajar? 

Bueno, creo que mi carrera tiene bastantes salidas en el mundo empresarial... tanto en la parte de 
dirección de una empresa, como contabilidad, departamentos de marketing (ya que se puede elegir en el 
cuarto año de carrera), relaciones públicas, etc. 

Espero trabajar como empresaria, jefa de marketing o incluso crear mi propia empresa, quién sabe... 

 
¿Qué consejos le darías a un alumno de 2º bach para que elija bien sus estudios? 

En primer lugar que no se relajen y lo den todo porque luego llegan los arrepentimientos de no llegar a 
la nota de la carrera que se quiere porque faltan unas décimas. 

En segundo lugar que no se agobien. Desde mi situación les puedo decir que segundo de bachillerato 
es posible de sacar incluso entrenando hasta las tantas como me pasaba a mí que mis tardes eran llegar de 
clase comer y hacer deberes si tenía, salir a las 6 el día que más tarde salía de casa y no llegar a casa hasta 
las 00:00 sin exagerar y ponerme a estudiar, así que muchísimo ánimo a todos los de segundo de bachillerato 
y sobretodo que la PAU no les asuste porque luego no da tanto miedo, no dejan de ser exámenes como los 
que os ponen los profes en el Pilar!! 

 

Alguna anécdota de la universidad 

La mayoría de mis anécdotas relatables son caídas por las escaleras para llegar a mi clase, por 
surrealista que parezca! Pero bueno lo que es dentro de clase no se me olvidará en mi primera presentación 
que no me acordaba de que era había escalón como en las clases del cole y presentando me movía para 
delante y para atrás hasta que no había más escalón... 

Bueno, eso es todo mando muchos ánimos para la gente de segundo de bachillerato!!!! 

               

  Amanda García 
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Doble grado en ADE y Marketing 

 

¿Qué estudias? ¿qué curso? ¿dónde? 

Estoy estudiando el doble grado en Administración y Dirección de Empresas y Marketing y Gestión 
comercial; en la Universidad San Pablo CEU. En estos momentos estoy cursando el tercer año (en el curso 
2012-2013). 

 

¿Cómo es la vida universitaria? ¿cuál es la principal diferencia con el cole? 

Bueno, en realidad se estudia menos que en segundo de bachillerato, pero eso es solo en primero, 
por lo menos en mi caso, ya que estoy estudiando una doble titulación y ahora mismo estoy un poco "agobiao", 
porque son muchos trabajos los que nos mandan, y luego también exámenes, tanto parciales como finales. 
Pero supongo que hay que trabajar duro para sacarse la carrera cuanto antes y, tal y como esta la situación 
hoy en día en España, lo mejor posible (con buenas notas) para poder encontrar trabajo pronto. 

 

¿Estudias lo que querías? 

Si, puedo decir que en un principio quería estudiar derecho, pero sólo hasta que vi uno de los libros 
que supongo habría que haberse estudiado. Como me gustaba la economía y no el derecho busqué algo que 
me agradase, pero hacer solo ADE se me hacía poco. En el CEU encontré esta titulación y de momento me 
gusta mucho. 

 

Pros y contras de tus estudios (grado universitario o ciclo formativo) 

Hay asignaturas que molan mucho, que son de hacer trabajos o exposiciones de cosas interesantes 
(a parte de exámenes); pero también hay asignaturas que son un pestiño, que incluso no tienen mucho que ver 
con la economía (aunque supongo que esto también ocurrirá en otras universidades). 

 

¿Qué puntuación del 1 al 10  darías a tu grado o ciclo formativo? 

13!!! Jejeje. Me gusta mucho lo que estudio, y espero algún día poder crear mi empresa! 

 

¿Qué es lo que te motiva día a día a hacer tu grado o ciclo formativo? 

Pues eso, que la situación del país obliga a estudiar para poder ser alguien en la vida, pero es sólo 
una etapa de ella, sólo son cinco años de "sufrimiento" si todo va bien, y de momento no me puedo quejar. 

 

¿Cuáles son las salidas profesionales de tus estudios?¿en qué esperas trabajar?` 

Este verano haré prácticas en empresas y el que viene también, porque al ser una doble titulación 
tengo dos años de prácticas.  

De momento no sé en que trabajaré, tengo claro que en algo relacionado con la contabilidad no creo, porque 
no me gusta mucho, quizá en algo de marketing o distribución, y si consigo algún día la crear una empresa, 
pues en ella. 

 

¿Qué consejos le darías a un alumno de 2º bach para que elija bien sus estudios? 



 Huellas. Curso 2018-2019. Salesianos El Pilar.     

13  

 

Que os informéis bien antes de elegir, porque es una decisión importante y aunque luego se puede 
cambiar, cuanto menos tiempo se pierda para terminarla, antes podréis trabajar en lo que queráis. 

 

 
Alguna anécdota de la universidad 

Jejeje  
Bueno, lo que más me gusta del CEU son las napolitanas de chocolate de su cafetería, están 
riquísimass!!! 

Un fuerte abrazo y un saludo! 

José Ángel Abad  
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Grado en Artes Visuales y Danza 

¿Qué estudias? ¿qué curso? ¿dónde? 

Estudio segundo del Grado 
en Artes Visuales y Danza en la 
modalidad de Teatro Físico del 
Movimiento (en el curso 2012-
2013). Es la única carrera oficial con 
título de Grado en Madrid en lo que 
a danza y a teatro se refiere, si bien 
es cierto que se tocan otros palos 
del arte como el canto, la fotografía, 
el dibujo, etc. Hay cuatro itinerarios: 
Danza Clásica, Contemporánea, 
Española y Teatro Físico del 
Movimiento. Yo estoy en esta 
última. La universidad es la Rey 
Juan Carlos y el campus está en 
Fuenlabrada. 

  

¿Cómo es la vida universitaria? ¿cuál es la principal diferencia con el cole? 

La vida universitaria es más libre, te tienes que buscar más las habichuelas. Aunque realmente en mi 
carrera se busca un trato más cercano entre el profesor y el alumno y cualquier problema ellos te ayudan y se 
preocupan por ti. Otra diferencia es la de que te encuentras gente de todo tipo y haces nuevas amistades del 
tipo más variopinto. Se exige una mayor responsabilidad y te ayuda a madurar y a ser autosuficiente.  

  

¿Estudias lo que querías? 

Si, la verdad que el arte es siempre 
lo que me ha gustado, pero hice un primer 
año de magisterio, sin embargo al no ser lo 
que me gustaba acabé desmotivándome y 
saliendo de esa carrera para entrar en esta. 
Además desde primer año tienes actuaciones 
en teatros y eso siempre motiva mucho. 

  

 

Pros y contras de tus estudios (grado universitario o ciclo formativo) 

Los pros serían el dedicarte al arte, las prácticas de danza y teatro, la menor carga a nivel estudios 
teóricos ya que la práctica y la teoría están a un mismo nivel.  

Los contras es el tiempo que es, ya que la mañana son teóricas, y la tarde prácticas, así que estás todo el día 
ahí metido. El otro contra sería el de la distancia porque te tienes que desplazar hasta Fuenlabrada. 

 ¿Qué puntuación del 1 al 10 darías a tu grado o ciclo formativo? 
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Le daría un 9 

  

¿Qué es lo que te motiva día a día a hacer tu grado o ciclo formativo? 

Me motiva el pensar que ese día voy a aprender algo nuevo, que aunque por la mañana voy a estar 
sentado dando clase teórica, por la tarde voy a tener mis clases prácticas en las que voy a estar bailando y 
haciendo teatro, y no como hobbie, sino que luego me van a dar un título universitario por hacer lo que me 
gusta y me voy a poder dedicar a ello. 

  

¿Cuáles son las salidas profesionales de tus estudios?¿en qué esperas trabajar? 

Puedes ser profesor, actor, bailarín, entrar a algún musical... A mi me gustaría trabajar en musicales 
cantando y bailando, o llegar a ser actor de cine y televisión. 

  

¿Qué consejos le darías a un alumno de 2º bach para que elija bien sus estudios? 

Que lo piensen bien, que se dejen aconsejar pero que la última palabra la tengan ellos mismos, 
porque solo ellos pueden saber lo que les gusta, a lo que se quieren dedicar y que quieren hacer con su futuro. 
Y que no tengan miedo a equivocarse si se meten en otra carrera porque no será tiempo perdido, siempre y 
cuando sea para redirigir tus estudios hacia lo que de verdad quieren hacer. Además que será un año de cosas 
que hayan aprendido, y eso siempre esta bien. 

  

Alguna anécdota de la universidad 

En primero actuamos en un teatro de Fuenlabrada en una función para niños y padres. Al terminar 
fuimos los de mi clase al Mc Donalds a comer y estaban un grupo de niños que habían visto la función y que 
estaban comiendo allí también. Al reconocernos nos pidieron autógrafos y la verdad que es muy reconfortante 

ver que has gustado y que 
has hecho pasar un buen 
rato a otros. 

Otra anécdota sería haciendo 

un ejercicio de teatro en el 

cual teníamos que interpretar 

lo que una música nos hacía 

sentir, una chica de mi clase 

se quedó en ropa interior y al 

acabar el ejercicio se dio 

cuenta realmente de la 

situación, se moría de 

vergüenza, se vistió y salió 

fuera del edificio a sentarse y 

a tomar aire. Para 

solidarizarnos con ella y para 

que viera que éramos un 

grupo, decidimos quedarnos la clase entera también en ropa interior, y así salimos corriendo por los pasillos y 

fuera del edificio para ir donde estaba ella, abrazarla y darle apoyo. 
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También en fiestas como carnaval y Halloween, la gente se disfraza y da la clase disfrazado y caracterizado. 

En navidad el último día se preparan actuaciones y se hace un brindis con todos los alumnos de la carrera 

junto con los profesores. 

  

Carlos Alonso González 
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Arquitectura 

 

Qué estudias? ¿qué curso? ¿dónde? 

Fundamentos de la arquitectura, primer curso. En la Universidad Rey Juan Carlos de Fuenlabrada en 

el curso 2014-2015. 

¿Cómo es la vida universitaria? ¿cuál es la principal diferencia con el cole? 

Es mucho más autónoma, tienes que saber planificarte bien porque ya no están los profes diciéndote 

que estudies. Tienes que buscarte la vida porque no todos los profes están tan atentos de ti como en el cole. 

¿Estudias lo que querías? 

En un principio no, quería hacer un doble grado de arquitectura y diseño. Pero cinco meses después 

me doy cuenta de que estoy donde debo estar. 

Pros y contras de tus estudios (grado universitario o ciclo formativo) 

Pros: es una carrera que engloba de todo un poco: matemáticas, física, arte, historia, informática... Es 

una carrera muy bonita, muy relacionada con la personalidad de cada uno. Aprendes a mirar profundamente 

cada cosa, a analizarla. Adquieres conocimientos para identificar de qué época es cada edificio y, sólo con 

mirar un edificio, sabes cómo pensaba cada arquitecto. 

Contras: hay que estudiar mucho, apenas hay tiempo para salir ni dormir. No puedes enamorarte de 

tu trabajo, es una profesión en la que sabes que siempre va a haber gente que critique lo que haces. 

¿Qué puntuación del 1 al 10  darías a tu grado o ciclo formativo? 

10 

¿Qué es lo que te motiva día a día a hacer tu grado o ciclo formativo? 

Que es lo que me gusta, a lo que me siento llamada. A pesar de todo el trabajo que tengo que hacer, 

no me importa para nada pasarme horas y horas haciendo planos porque sé que es lo que me gusta. 

¿Cuáles son las salidas profesionales de tus estudios?¿en qué esperas trabajar? 

La verdad es que no me esperaba que arquitectura tuviera tantas salidas. Yo sólo creía que con 

arquitectura podías diseñar planos e interiores o ser profesor. Pero este año, con cada uno de mis profesores, 

me he dado cuenta de las múltiples salidas que hay: puedes especializarte en el dibujo técnico, para ser 

profesor o diseñar piezas de motores, aparatos informáticos etc; puedes especializarte en la ''psicología'' de los 

edificios, estudiar el color, la forma, las articulaciones... que dotan al edificio de un sentido u otro; puedes 

especializarte en historia de la arquitectura y ser restaurador; también puedes tirar por el aspecto más artístico 

y dedicarte a las esculturas... Hay muchas salidas que me han ayudado a ser más positiva de cara al futuro. 

 

¿Qué consejos le darías a un alumno de 2º bach para que elija bien sus estudios? 
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Que se dejen llevar, que no se atormenten con lo que les diga el resto, que se tienen que escuchar a 

ellos mismos porque al fin y al cabo son ellos los que van a estudiar. Que si elijen lo que quieren, no les 

costará estudiar. Que tampoco se preocupen si a la primera no aciertan, que muchas veces es necesario 

equivocarse para, más tarde, darse cuenta de lo que realmente se quiere. Y que se esfuercen en bachillerato, 

que todos sabemos que cuesta mucho y que acabamos agotados, pero que la satisfacción de ver las notas y 

saber que has entrado en lo que querías es única. 

Alguna anécdota de la universidad 

El primer día es la anécdota por excelencia. Te sientes muy pequeño al verte en un espacio tan 

grande; gente muy rara, demasiadas clases, te pierdes...  

Otra cosa que me llamó mucho la atención es que, en un viaje a Barcelona que hicimos hace un par 

de semanas, visitando La Pedrera de Gaudí, nos contaron que el director de Star Wars se basó en las 

chimeneas de Gaudí para caracterizar a Darth Vader. 

 

Nerea Bartolomé 
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GRADO DE COMERCIO 

¿Qué estudias? ¿Qué curso? ¿Dónde?  

  Estudio el Grado de Comercio en la Universidad Complutense de Madrid (UCM) y actualmente curso 

el tercer año. (En el curso 2015-2016) 

¿Cómo es la vida universitaria? ¿Cuál es la principal diferencia con el colegio? 

  Bueno, la verdad es que la vida universitaria es más dura de lo que yo me imaginaba, una frase que 

se repetía mucho en mi promoción era “Bueno cuando lleguemos a la universidad será distinto porque estudias 

lo que te gusta” y pensábamos que todas la asignaturas nos iban a encantar y apasionar cuando realmente no 

siempre es así.  

  Con esto no quiero desanimar a nadie, pero si aportar un poco de realismo a lo que os encontrareis 

cuando lleguéis a la universidad, la típica película universitaria de América no tiene nada que ver con la 

realidad, pero tampoco sería realista si dijera que no he faltado a clase por irme de cervezas con los 

compañeros más veces de las recomendadas.  

  La vida universitaria como en el colegio es bastante diferente según si estas de exámenes o no. 

Cuando no estas de exámenes es más relajada y digamos que tienes más tiempo para ti, pero cuando se 

acercan las fechas de los exámenes te pasa literalmente todo el día estudiando. (Y ahora agradezco haber 

tenido los globales ya que en cierta medida ha sido como un “entrenamiento”.)  

  Las principales diferencias a grandes rasgos que yo he notado serían: 

   La autonomía total tu  eres quien decide todo, en algunas asignaturas en mi caso esta autonomía va 

desde el sistemas de evaluación o la asistencia hasta de donde sacas los apuntes. Esto al principio me agobio 

un poco, ya que entras en un lugar nuevo y no sabes si las elecciones que estás tomando son las correctas, 

pero en cuanto va pasando el tiempo te acostumbras y hasta lo agradeces ya que puede organizarte 

muchísimo mejor. 

  El “Papeleo y la información”: Sin duda es una de las cosas que comentando con compañeros más 

hemos notado, ya que tú tienes que hacer todo en los plazos que se indican, y la verdad es que no facilitan 

mucho la información y en ocasiones esta es  confusa (Las secretarías de la universidad son un desastre y 

casi tienes que estar pendiente de que te hagan las cosas bien, en una ocasión a un compañero de la 

universidad solicito el cambio de turno, se lo dieron, y cuando llego la hora de dar las notas le aparecían como 

no presentadas cuando no era así y al final es que no tramitaron bien el cambio, pero todo se solucionó bien.) 

¿Estudias lo que querías?  

   CREO Y JURARÍA QUE SI, todos cuando tenemos que tomar la decisión final de en qué carrera 

meternos estamos entre dos o tres, en mi caso igual, el problema es que eran muy dispares entre si y tenía 

que decidir entre políticas, derecho, filosofía (si filosofía..) y comercio, siendo esta  última en la que me 

matricule y la verdad es que estoy muy muy  contento y realizado, pero siempre queda un pequeña duda de si 

lo has hecho bien, pero en mi caso estoy casi totalmente seguro de que sí. 

¿Qué puntuación le darías a tu grado?  

  En torno al 8,5 ya que en ocasiones tienes la sensación de que estaría bien que hubiese más práctica. 

Pero por lo demás genial! 
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¿Qué es lo que lo que te motiva día a día a hacer tu grado? 

  Pues sinceramente es algo que nunca me había planteado, pero a día de hoy diría dos cosas, ganas 

de acabar y empezar con otros estudios de post grado y por otra parte acabar con la mayor nota posible e 

intentar ser mejor.  

¿Cuáles son las salidas profesionales de tu grado? ¿En qué esperas trabajar? 

  Las salidas profesionales fue uno los elementos decisivos por lo que elegí esta carrera y aquí os dejo 

todas las que tiene: 

o  Director comercial.  

• Director de marketing.  

• Director de ventas.  

• Director de producto.  

• Jefe de áreas de distribución.  

• Jefe de sección comercial.  

• Jefe de grandes cuentas.  

• Jefe de redes comerciales.  

• Jefe de expansión.  

• Controllers.  

• Gestor comercial.  

• Delegado comercial.  

• Director de sucursal.  

• Técnico comercial.  

• Ejecutivo comercial.  

• Ejecutivo de ventas.  

• Ejecutivo de grandes cuentas.  

• Gestor de cuentas (Key Account Manager). 

 • Trade managers.  

• Técnico de postventas.  

• Responsable de mechandising. 

 • Comercial/agen



Ciclo Formativo de Grado Superior en Comercio Internacional 

 

¿Qué estudias? ¿qué curso? ¿dónde? 

Estudio primero de Comercio Internacional en el Instituto El Lago, es un Ciclo de Grado Superior 
(en el curso 2012-2013). 

El curso pasado hice un ciclo de Gestión Comercial y Marketing en el mismo Instituto, estoy 
ahora con las FCT (periodo de prácticas). 

  

¿Cómo es la vida universitaria? ¿cuál es la principal diferencia con el cole? 

No tengo vida universitaria, al menos no en plan docencia, clases y demás jeje…Pero sí que 

noté un poco la diferencia al entrar a un instituto público…sobre todo por lo permisivos que son con los 

horarios…Y noté muchísimo la diferencia en los profesores…Tuve mucha suerte con los de Soto, aunque 

unos nos caigan peor que otros…por lo general, son unos profesores excelentes!!. Hay mucho 

funcionario inútil, sin gerneralizar, por supuesto, otros son increíbles!! 

  

¿Estudias lo que querías? 

Más o menos…En Bachillerato yo quería hacer Psicología o Comercio en la uni claro, al final me 

decanté por Gestión Comercial y Marketing como Ciclo de Grado Superior, y me gustó bastante, y como 

se me quedaba colgado este año por ser sólo tres meses de prácticas me metí en Comercio 

Internacional…aunque debo reconocer que por lo que finalmente me decidí fue por las buenas 

expectativas de trabajo (y buen sueldo) que me dieron. 

 Creo que es más fácil encontrar trabajo al salir de un ciclo que de una carrera, pero está claro que, por lo 

general, a la larga va a acabar con un mejor trabajo y un mejor sueldo el que tiene un título universitario. 

 

  ¿Qué puntuación del 1 al 10 darías a tu grado o ciclo formativo? 

Al de Marketing un 7, es un ciclo entretenido…pero creo que con muy poco nivel…de todas 

formas, este ciclo ya no existe este año, y lo han dividido en otros dos más especializados, uno para 

publicidad y otro más enfocado a la gestión comercial y técnicas de venta.  

El ciclo de comercio…estoy empezando pero creo que le pondría un notable alto…quizá un 

sobresaliente gracias a los profesores que tengo….este año muy buenos (la mayoría)…Es un ciclo más 

complicado ¡y aburrido! que el de Marketing, mucha teoría, papeleo…Pero sales con una buena 

formación. 
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¿Qué es lo que te motiva día a día a hacer tu grado o ciclo formativo? 

En primer lugar, que es mi obligación…Ya somos mayorcitos, no es como la ESO, esto es algo 

voluntario, soy yo, eres tú quien ha decidido hacerlo, nadie te obliga... 

Se nota mucho cuando estudias algo que te gusta y a lo que te quieres dedicar…Si a mí me 

dicen que vuelva a estudiar Historia de España me pego un tiro…Sin embargo me encanta hablar de 

mercancías, documentos de embarque, Incoterms… Es un aburrimiento para quien no le gusta, pero yo 

prefiero esto a escuchar la palabra química, biología, historia…¡¡Ufff!! ;p 

  

¿Cuáles son las salidas profesionales de tus estudios?¿en qué esperas trabajar? 

En el de Marketing te prometen mil cosas…y la realidad es que no hay mucho…Algo más en 

cuestión de organización de eventos, pero ya existe un ciclo para ello. 

El de Comercio Internacional es un ciclo muy específico, antes de hacer el ciclo ya sabes, casi 

seguro, que vas a trabajar en el Puerto Seco de Coslada si no quieres salir de Madrid. Nosotros nos 

preparamos para trabajar como intermediarios en operaciones comerciales internacionales o con el resto 

de Europa, en Transitarios u Operadores Logísticos…Nos encargaremos de preparar toda la 

documentación, el papeleo y demás a la hora de exportar o importar unos bienes, dicho así parece muy 

sencillo, aunque tiene su miga… 

  

¿Qué consejos le darías a un alumno de 2º bach para que elija bien sus estudios? 

Tanto si es ciclo o carrera, que elija algo que le guste, sino…va a elegir mal!! Una amiga mía ha 

dejado la carrera de comercio teniendo segundo aprobado y se ha metido a fisioterapia…nada que ver… 

Lo más importante es que sea algo que les guste, y si son estudios con salida “fácil” mejor que mejor, si 

esas salidas no se ven tan claras, no importa, al final todos encontramos nuestro hueco en el mercado, 

sólo hay que buscarlo. 

Lo que sin duda recomiendo a todo el mundo, estudien lo que estudien, esté relacionado o no, son los 

idiomas…En TODOS los trabajos van a pedirles inglés, en TODOS!!...En mi caso mucho más que 

cualquier otro conocimiento, ya que, cómo elaborar un documento, un informe…o lo que sea, me lo van a 

enseñar en la empresa, pero el idioma es algo que depende de mi mismo… El inglés es algo 

fundamental!!Y por supuesto el resto de idiomas van a completar tu curriculum…Otra cosa que 

recomiendo es que viajen todo lo que puedan, que conozcan idiomas y costumbres, la forma de trabajar 

de otros países, que no se queden en España…por mucho que adoremos el sol, la playa y la fiesta 

nacionales…tenemos mucho que aprender ahí fuera!! 

 

Un beso enorme a todos!! 

Sofía Muñoz Rico 
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Grado en Comunicación Audiovisual 

¿Qué estudias? ¿Qué curso? ¿Dónde? 

   Estoy en segundo de Comunicación Audiovisual en la Universidad Francisco de Vitoria 

(Pozuelo) 

   Empecé a estudiar un doble grado de Diseño y Publicidad, y me cambié a Comunicación a las 

dos semanas de entrar. Comencé el doble grado de Comunicación y Publicidad, y este año me cambié a 

sólo Comunicación con el título propio de animación y efectos especiales. 

 

 ¿Cómo es la vida universitaria? ¿Cuál es la principal 

diferencia con el colé? 

   Es un gran cambio, y es maravillosa. Comienzas a 

tener una libertad impresionante en todos los sentidos. Sobre 

todo, sales de tu ambiente normal. Comienzas a ver el mundo 

desde mil perspectivas diferentes, y lo más importante, 

comienzas a ver quién eres, qué has sido, y qué quieres ser. 

 

 ¿Estudias lo que querías? 

   En realidad, debo decir que no. (No estudio lo que quería estudiar en Bachillerato) 

   Mi bachillerato es de ciencias. Siempre quise ser Veterinaria, y comencé a plantearme incluso 

Medicina.  

  Fue al entrar a la universidad (en una carrera de diseño, lo cual ya iba bastante desencaminada) 

cuando descubrí mi carrera. 

  No estudio Medicina o Veterinaria porque no me diese la nota, sino porque descubrí que lo mío 

no era eso.  Me parece muy importante que los chicos vean que lo que se les da bien, se les da bien 

porque lo ven de otra forma, y de una manera u otra les gusta más. Nunca fui de ciencias, y las letras 

siempre se me dieron mejor. Me forcé a hacer ciencias, 

porque es “lo más serio, lo que tiene más salidas” 

 Fue un cambio enorme de mentalidad, el pensar 

que vas a ser médico y verte con una bata... a estudiar 

cine y verte tirada en el suelo haciendo un plano. Pero me 

parece muy importante que los chicos vean algo así. 

Como consejo personal, diría que sabes que estudias lo 

que te gusta, si cuando un amigo tuyo te dice que estudia 

otra cosa, y no te da envidia. 
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Pros y contras de tus estudios (grado universitario o ciclo formativo) 

  Al estudiar cine, poco tengo que decir que no se sepa. El máximo pro que puedo poner, es la 

belleza de la profesión. La capacidad de inspirar y comunicar a millones de personas. ¿El contra claro? 

Las salidas profesionales (sobre todo en España… así que los idiomas abren puertas!!) 

¿Qué puntuación del 1 al 10 darías a tu grado o ciclo formativo? 

  10 (Y porque no puedo poner más!) 

 ¿Qué es lo que te motiva día a día a hacer tu grado o ciclo formativo? 

   Cada día descubres algo nuevo. Lo que más me gusta, es ir al cine y ver las caras de los 

espectadores. Las reacciones al salir de ver una película. Y pensar que esas reacciones puedo llegar a 

provocarlas yo en unos años. 

 ¿Cuáles son las salidas profesionales de tus estudios? ¿En qué esperas trabajar?` 

   Comunicación Audiovisual tiene millones de salidas: Puedes ser cualquier cosa relacionada con 

la Fotografía, Televisión, Radio, Cine… En mi caso, tengo claro que quiero dedicarme al cine. Suena 

poco “serio”, pero lo peor que puedes hacer es quedarte con el “¿Y si…?” Si quieres algo, VE A POR 

ELLO. 

 ¿Qué consejos le darías a un alumno de 

2º bach para que elija bien sus estudios? 

 Que se dé cuenta de qué se le da 

bien. Que no se frene, que no se deje guiar 

por nadie. Que piense en lo que más le 

gusta hacer del mundo, un hobbie incluso, y 

lo convierta en sus estudios, que será su 

trabajo, y su vida.  

 

 

 BELÉN HERNÁNDEZ-MONTIEL 
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Grado en Derecho 

 
¿Qué estudias? ¿qué curso? ¿dónde? 

Primer curso en el Grado de Derecho de la Universidad Autónoma de Madrid en el curso 2014-2015. 

¿Cómo es la vida universitaria? ¿cuál es la principal diferencia con el cole? 

 Si te organizas bien tienes tiempo para todo. No hay tantos deberes ni están encima tuya, es 
responsabilidad tuya el decidir a cada momento lo que hacer, con las consecuencias que eso a la larga 
pueda conllevar. Hay demasiada competencia, interés... a quien un día le haces un favor, al día siguiente 
entrega tu trabajo o te niega su ayuda. 

¿Estudias lo que querías? 

 Sí, a esta carrera (como en muchas) tienes que meterte siendo muy consciente de que es lo que 
quieres, ya que hay que estudiar mucho y si no es lo que realmente te gusta, acabarás dejándolo. No os 
confiéis de elegirla porque tenga "poca" nota porque luego el golpe es bastante grande. 

Pros y contras de tus estudios (grado universitario o ciclo formativo) 

 Contras: Tienes que llevar los apuntes y trabajos muy al día y sobretodo estudiar con bastante 
tiempo de antelación, si no lo más probable (seguro) es que te pille el toro. Es una carrera de hincar 
mucho los codos, por lo que hay que tener paciencia, lo práctico ya llegará. 

 Pros: Es una carrera con mucha demanda, por lo que hay mucha gente, distintas clases de 
personas y es muy fácil encontrar tu hueco. Si lo que te gusta es en un fututo ejercer de ello disfrutas 
bastante en los Seminarios al analizar sentencias, decretos... 

¿Qué puntuación del 1 al 10  darías a tu grado o ciclo formativo?    9 

¿Qué es lo que te motiva día a día a hacer tu grado o ciclo formativo? 

Poder ejercer en un futuro como abogado. 

¿Cuáles son las salidas profesionales de tus estudios?¿en qué esperas trabajar?` 

 Este grado tiene muchísimas salidas, alguna de ellas son: abogado (en un bufete, del Estado, 
fiscal); letrado, juez, inspector (de Hacienda, de trabajo), notario, asesor (jurídico, fiscal, laboral...); perito; 
agente de propiedad inmobiliaria e industrial; docente en universidades, Formación Profesional...  

Como soñar es gratis, me gustaría crear mi propio bufete de abogados y trabajar como abogado 
penalista. 
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¿Qué consejos le darías a un alumno de 2º bach para que elija bien sus estudios? 

 No mires las asignaturas que vas a tener que cursar a lo largo de la carrera, mira las salidas 
profesionales que tenga. Si te metes en una carrera porque las asignaturas puedan o no gustarte no es la 
mejor opción, elígela por cómo te veas el resto de tu vida. 

Alguna anécdota de la universidad 

 El primer día del curso, la primera presentación que tuvimos fue la de Teoría del Derecho. El 
profesor comenzó diciendo: "Hoy son más de 200 alumnos, y no están todos, al finalizar el primer 
cuatrimestre serán la mitad". No hizo falta tanto tiempo, al día siguiente no había ni 80.  

Consejo: 

 Sed conscientes de que en la Universidad vais a tener propuestas para salir de fiesta, 
divertiros... constantemente. Tenéis que distribuiros muy bien el tiempo, porque de verdad que se puede 
hacer de todo, pero cuando llegan los finales, únicamente centraros en ello. Todo se puede sacar, pero 
con mucho esfuerzo y es mejor prevenir a verte en junio con demasiadas asignaturas. Mucho ánimo a 
todos y cualquier duda no dudéis en preguntármela:) 

Cristina González  
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Grado en Derecho 

 

- ¿Qué estudias? ¿qué curso? ¿dónde? 

Estudio el primer curso del Grado en Derecho en la Universidad Autónoma de Madrid (en el 

curso 2013-2014) 

 

- ¿Cómo es la vida universitaria? ¿cuál es la principal diferencia con el cole? 

La vida universitaria está bastante bien. Son unos años en los que conoces a muchas personas 

diferentes a ti y esto te hace darte cuenta de la diversidad de mentalidades que hay en el mundo ( quizá 

no nos damos cuenta porque en Soto estamos en una “burbuja”) 

Una gran parte que compone la vida universitaria es el estudio, pero yo les diría a los chicos de 

2ª de Bachillerato que no se preocupen porque también tienen muchos momentos de fiesta y ocio. 

Comparando la Universidad con el colegio, se pueden apreciar una serie de diferencias muy 

claras, a saber: 

   - Para los profesores solamente sois alumnos, no se tiene con el profesor de universidad la 

confianza que puedes tener con un profesor del colegio, y además sabes que con la mayoría de los 

profesores de universidad no puedes contar con ellos para que te ayuden en horas que se encuentren 

fuera del horario académico ( y en ocasiones tienes dificultades para que lo hagan durante el horario 

académico) y en cambio con los profesores del colegio sabes que puedes contar con ellos para lo que 

haga falta. 

  - La principal diferencia que he encontrado es que en la Universidad respecto al colegio es que 

tú tienes que ser responsable de todo porque no hay nadie detrás de ti que te esté recordando lo que 

tienes que hacer, por lo que tienes que ser suficientemente maduro para realizar al día tus obligaciones y 

tener en regla los actos relacionados con la administración ( conozco casos de personas que no se han 

podido matricular en la asignatura que querían por no estar atentos de los plazo para entregar las 

matrículas) 

 

- ¿Estudias lo que querías? 

Sí estudio lo que quiero. 

 

- Pros y contras de tus estudios (grado universitario o ciclo formativo) 

Los pros que nos encontramos a la hora de estudiar Derecho es que es una carrera con la cual 

te vas a poder defender, en la mayoría de los casos, de los problemas y circunstancias que en un futuro 

te aparecerán. A esto hay que sumarle que el Derecho dentro del territorio nacional tiene muchas salidas 

como abogados, jueces, notarios, registradores, abogados del Estado… y también las tiene en el ámbito 

internacional como juez del Tribunal de Justicia de Estrasburgo, temas relacionados con el Derecho de la 
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Unión Europea, Abogados Generales… y el último pro de mis estudio ( aunque podría añadir más) es la 

remuneración económica que se obtiene del trabajo. 

 

En cuanto a los contras, personalmente diría que necesitas dedicarle mucho tiempo a los 

estudios durante la carrera y más tiempo aún si tienes pensado estudiar oposiciones ( esto 

verdaderamente no es un contra, porque en un futuro será un beneficio, pero es importante que sepáis a 

lo que os enfrentáis si estudiáis Derecho) 

 

- ¿Qué puntuación del 1 al 10  darías a tu grado o ciclo formativo? 

Le daría una puntuación de 9. 

 

- ¿Qué es lo que te motiva día a día a hacer tu grado o ciclo formativo? 

Lo que cada día me motiva a hacer mi grado es saber que cada vez que voy a clase voy a 

aprender una cosa nueva que está relacionada con las situaciones actuales, la política…saber que me 

estoy formando en aquello en lo que me gusta y especialmente ser consciente de que el esfuerzo 

realizado durante el Bachillerato ha merecido la pena. 

 

- ¿Cuáles son las salidas profesionales de tus estudios?¿en qué esperas trabajar?` 

Algunas de las salidas profesionales ya las he citado en la pregunta de pros y contras pero aquí 

las desarrollaré: 

 -Comenzaré hablando de las salidas a nivel nacional: La salida que todo el mundo conoce es el 

Ejercicio libre de la abogacía, pero a pesar de esta que es la más conocida, existen otras muchas salidas 

como por ejemplo Judicatura, Fiscalía, Abogacía del Estado, Letrado en Cortes, Letrados del Consejo de 

Estado, Notario, Registrador de la Propiedad, Cuerpo Jurídico Militar, Técnico de la Administración Civil 

del Estado, Inspección de Finanzas del Estado, Letrado de la Seguridad Social, Cuerpo Diplomático, 

Docencia Universitaria en el ámbito de la especialidad, Procurador de los Tribunales, etc 

- Respecto a las salidas en el ámbito internacional, estas son un poco más escasas, pero 

algunas son formar parte como Letrados de las Instituciones de la Unión Europea, Juez del Tribunal de 

Estrasburgo, Abogado General de la Unión Europea, miembro de los Grupos de Trabajo de la Unión 

Europea ( COREPER) etc 

Aún no estoy muy seguro de lo que me gustaría trabajar pero mis opciones se dirigen todas 

hacia el mundo de la oposición. Me gustaría llegar a ser Juez, Notario, Registrador y a mucha distancia 

me planteo formar parte del Cuerpo Jurídico Militar. 

 

- ¿Qué consejos le darías a un alumno de 2º bach para que elija bien sus estudios? 



 Huellas. Curso 2017-2018. Salesianos El Pilar.     

29  

 

El principal consejo que daría a los alumnos de 2ª Bach es el más importante y el más obvio de 

todos: Debéis elegir los estudios que más os gusten pero dentro de vuestras posibilidades. No dejéis que 

nadie os diga que no podéis estudiar algo, ni aunque sean vuestros padres. Elegid la carrera que os 

guste porque deberías de dedicarla mucho tiempo y esto se hará más ameno si esos estudios os gustan. 

Si no estáis muy seguros de lo que queréis estudiar, o no sabéis bien en que consiste alguna 

carrera, recordad que contáis con un equipo de profesores dispuestos a ayudaros y a aconsejaros en 

todo y que también podéis preguntar a antiguos alumnos para que os asesoren ( desde aquí me ofrezco 

para intentar resolver vuestras dudas, si queréis hablar de algo os podéis poner en contacto conmigo 

pidiéndole mi correo a Emilio). 

Rodrigo Prados Privado 
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Doble Grado en Derecho y ADE 

 

¿Qué estudias? ¿Qué curso? ¿Dónde? 

Estudio el primer curso de  ADE y Derecho en la Universidad Autónoma de Madrid en el curso 
2014-2015.  

¿Cómo es la vida universitaria? ¿Cuál es la principal diferencia con el cole? 

La vida universitaria es más flexible que la escolar, se reducen bastante las horas que estas en 
clase y en ese sentido tienes más libertad para organizarte como quieras. Además normalmente  el 
material de estudio y los apuntes te los preparas tú mismo, los profesores te dan una bibliografía y los vas 
elaborando así. Por lo tanto la principal diferencia con el colegio es la libertad y la independencia que se 
te otorga, con todas las ventajas y desventajas que eso tiene. 

¿Estudias lo que querías? 

 Sí, esta fue siempre mi primera opción  

Pros y contras de tus estudios (grado universitario o ciclo formativo) 

Bueno comenzando con las desventajas: 
  Como ya he dicho se exige cierta madurez para autoimponerte la asistencia a clase, la 
elaboración de los apuntes propios etc… por eso en ese sentido este cambio muchas veces tienes 
resultados académicos peores a los que se habían tenido, aun siendo la carrera que querías y que te 
motiva.  Más en concreto, en mi carrera es bastante engorroso la lectura de seminarios (una serie de 
clases prácticas sobre un tema en concreto del temario) ya que muchas veces son muy interesantes pero 
tras no lo son tanto y algunos de estos seminarios son muy extensos. Y con respecto a la parte de ADE la 
mayoría de los compañeros hemos tenido problemas con las mates, ya que lógicamente se accede desde 
el bachillerato de sociales y estas no abarcan del todo lo que se ve en las mates de ADE. Sin embargo 
con muchas practica e interés se consiguen aprobar perfectamente. 

Y con respecto  los pros: 

Te aporta mucho conocimiento para entender cómo funciona el mundo. Por la parte de derecho 
se centra más en la parte política, la organización del estado, conflictos judiciales etc... Y por la parte de 
ADE el funcionamiento de la economía ya sea a nivel global como doméstico. Por lo tanto te da mucha 
cultura general y esto te permite tener opinión en temas que antes no te habías planteado.  

Otra de las ventajas que observo es que al ser un doble grado no te cansas de estudiar siempre 
lo mismo ya que se alterna la teoría de la parte de Derecho con la parte más práctica de ADE, por lo que 
puedes desconectar un poco y no saturarte. 

¿Qué puntuación del 1 al 10  darías a tu grado o ciclo formativo? 

Le pondría un 8 

Qué es lo que te motiva día a día a hacer tu grado o ciclo formativo? 

 Conseguir una buena formación y las salidas profesionales. 

¿Cuáles son las salidas profesionales de tus estudios? ¿En qué esperas trabajar?` 
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Bueno actualmente la carrera con más salidas es ADE y en quinto lugar estaría Derecho por lo 
que este doble grado de ambas está muy requerido en el mercado laboral. Las personas que ya han 
dejado la universidad suelen dedicarse a una de las dos de forma específica pero la mayoría de ellas 
coinciden en que el conocimiento de las dos les ha abierto más puertas y les da más seguridad laboral. 
Algunas de las salidas profesionales más comunes y en las que espero trabajar es el trabajo en una 
multinacional en el área de administración o contabilidad, sucursales de banca, bufetes de abogados 
dedicados a temas económicos etc… 

Además, otra de las salidas que se ofrece es la de opositar, ya sea por la parte de Derecho a 
apasiones como judicatura, registro de la propiedad o notario (entre otras) o por la parte de ADE a 
inspección de hacienda, técnico de la administraciónpública, etc...  

 

¿Qué consejos le darías a un alumno de 2º Bach para que elija bien sus estudios? 

Para afrontar con éxito esta parte de tus estudios te recomiendo que busques una motivación 
que te impulse a trabajar, y esta puede ser la carrera a la que quieres entrar. Por eso decide cuanto antes 
la carrera o el ciclo formativo que quieres hacer y lucha por conseguirlo. Si no sabes qué carrera escoger 
busca entre tus aficiones y gustos, por ejemplo si te gusta una serie de abogados o médicos, infórmate de 
cómo es su trabajo que salidas tiene etc… 

Elegir la carrera es importante, pero lo verdaderamente importante es lo que viene después de 
ella, por tanto elige la carrera en función en lo que quieres trabajar y a partir de ahí la que más te interese. 
Os habrán dicho que miréis las guías docentes y los programas educativos de los diferentes grados , eso 
puede estar bien pero no siempre es la mejor forma de conocer un grado ya que los nombres de las 
asignaturas engañan y pueden parecer un rollo y luego gustarte mucho y viceversa. Por eso lo que te 
recomiendo es que preguntes personalmente a la gente que está haciendo el grado o que ya lo hayan 
hecho. 

Alguna anécdota de la universidad 

Bueno, un día mientras estábamos dando clase se empezaron a escuchar gritos por los pasillos. 
Eran un grupo de alumnos que estaban protestando sobre la entrada de la policía en la universidad, ya 
que no puede entrar excepto en casos que verdaderamente lo requieran. 

El caso es que tuvimos que parar de dar clase durante unos minutos hasta que se fueron y 
durante ese tiempo la profesora nos estuvo contando cómo era en sus tiempos todo este tema de las 
protestas de estudiantes, la entrada de la policía en la universidad, el asesinato de tomas y valiente en la 
facultad y muchas cosas más. Así que bueno al final pasamos un rato agradable. 

Diego Santos.
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Doble grado en Derecho y ADE 

 

¿Qué estudias? ¿qué curso? ¿dónde? 

Doble grado en Derecho y ADE, en la Universidad Autónoma de Madrid, 4º curso (en el curso 
2012-2013). 

 

¿Cómo es la vida universitaria? ¿cuál es la principal diferencia con el cole? 

La principal diferencia con el cole es que la carrera es responsabilidad tuya, no tienes a nadie 

que te diga qué tienes que hacer y qué no, cuándo tienes que entregar un papel para la matrícula o cómo 

debes prepararte una asignatura. En esta carrera, cada año se cursa en una facultad diferente. Los años 

impares (donde normalmente se dan más asignaturas de derecho) se cursan en la facultad de derecho, y 

los años pares (donde hay más asignaturas de ADE) se hacen en la facultad de económicas. 

 

¿Estudias lo que querías? 

Sí aunque estuve dudando hasta el último momento porque no tenía muy claro que quería hacer. 

 

Pros y contras de tus estudios (grado universitario o ciclo formativo) 

El principal inconveniente de esta carrera es que dura 6 años (a diferencia de los grados 

normales que duran 4). Además, con la nueva ley, para poder ejercer como abogado, es necesario hacer 

un Máster de acceso a la abogacía (se puede hacer en la propia universidad y se accede por nota media 

del expediente) que dura algo más de un año, una vez se ha terminado la carrera. Es decir, antes una vez 

terminabas la licenciatura en Derecho + ADE podías ejercer como abogado directamente o dedicarte al 

mundo de la empresa. Ahora, con el grado en Derecho +ADE, al acabar la carrera NO se puede ejercer 

como abogado a no ser que hagas el Máster. Por ello, si no quieres que se te alargue demasiado la 

carrera y tienes claro que quieres hacer algo relacionado con el Derecho, es mejor hacer directamente el 

Grado en Derecho, que dura 4 años y con el Máster se alargará como mucho a 6. 

 La principal ventaja de esta carrera es que ambos grados se complementan muy bien y abarca 

un montón de salidas profesionales,  es muy práctica.  

 

¿Cuáles son las salidas profesionales de tus estudios? 

Las salidas profesionales son inmensas. Hay especializaciones en el mundo de la economía, 

dirección de empresas, marketing, cualquier oposición en el mundo del derecho (juez, fiscal, abogado del 

Estado...), y sobre todo sirve para trabajar como consultor o asesor en empresas o como inspector de 

hacienda. Por supuesto, también para montar tu propia empresa. 
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¿Qué puntuación del 1 al 10  darías a tu grado o ciclo formativo? 

Le daría un 8. Al ser dos carreras hay mucha materia concentrada que tienes que estudiarte en 

poco tiempo y  muchas veces tienes prepararte por tu cuenta. No es una carrera difícil pero tampoco fácil, 

hay que hacer mucho trabajo diario y mentalizarte de que los primeros años las asignaturas son muy 

densas, pero si estudias es fácil aprobar la mayoría. 

 

¿Qué consejos le darías a un alumno de 2º bach para que elija bien sus estudios? 

Sobre todo elegir lo que a uno le guste, es muy difícil estudiar algo que no te motiva. También 

diría que no hay que tener miedo a equivocarse, el primer y segundo año muchísima gente se cambia de 

carrera y no pasa nada! 

Sara Esclapés Membrives 
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Doble Grado en Derecho y ADE 

 

Antes de todo me presento: Soy Adrián Santos Frutos, tengo 19 años y soy antiguo alumno del 

Colegio Salesiano “El Pilar”. Espero que mi experiencia en la universidad os ayude a decidiros a muchos 

de los que cursáis 2º Bachillerato y tenéis mil dudas sobre vuestro futuro (en el curso 2012-2013). 

 

¿Qué estudias? ¿Qué curso? ¿Dónde? 

Estudio 2º curso de la doble titulación en Derecho + Administración y Dirección de Empresas 

(ADE) en la Universidad Autónoma de Madrid. Son dos títulos universitarios por separado que te ofrecen 

estudiarlos al mismo tiempo. 

 

¿Cómo es la vida universitaria? ¿Cuál es la principal diferencia con el cole? 

La vida universitaria para mí sencillamente es genial: estudias lo que te gusta, conoces a gente 

con los mismos intereses, participas en un montón de actividades… simplemente te abres al mundo.  

En nuestro caso, pasamos 

de un colegio con dos clases de 30 

alumnos cada una, en el que nos 

conocemos todos, a llegar a una clase 

de 80 personas y en la que cambias 

de profesores dos veces al año. Como 

en todo, eso tiene su parte buena y 

mala, pero sobre todo creo que 

requiere de madurez para ir 

avanzando en tus asignaturas. Puede 

sonar un poco fuerte, pero en la 

universidad eres un número de 

expediente más, y tú tienes que ser 

capaz de afrontar los retos que van surgiendo. 

Pero que nadie se asuste, solo quiero dejar claro que aparte de la fiesta que todos los bachilleres 

esperáis encontrar en la universidad, también hay una parte muy importante de estudio y esfuerzo. 

 

¿Estudias lo que querías? 

Afortunadamente sí. Creo que no todo el mundo puede decir eso. En las universidades cada año 

suben las notas de acceso y eso hace que no todo el mundo pueda conseguir entrar a la carrera que 

puso como primera opción. 

Por esta razón, si la persona que está leyendo esta entrevista está en Bachillerato, la animo a 

dar todo de sí misma, porque de veras merece la pena. Estudiar en estos dos cursos posiblemente sea 

Parte de la clase de Derecho y ADE  
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una de las mejores inversiones de tu vida. Me duele conocer a demasiada gente que estudia a disgusto 

una carrera porque no consiguió entrar en lo que quería. 

 

Pros y contras de tus estudios (grado universitario o ciclo formativo) 

En primer lugar creo que lo mejor de mis estudios universitarios es que tienes la opción de 

formarte a la vez en conocimientos empresariales y jurídicos. Por eso elegí esta doble titulación, porque 

considero que son conocimientos complementarios en nuestro mundo laboral: En la empresa necesitas 

de conocimientos jurídicos para afrontar los problemas legales que surjan, y si decides formar un bufete 

de abogados necesitarás conocimientos empresariales para desarrollar tu empresa. 

Como contras, quizás muchos piensen que estamos menos especializados que los que estudian 

Derecho o ADE por separado. Por otro lado cabe destacar que al ser dos carreras son 6 años y no 4 años 

como la mayoría de estudios universitarios. 

 

¿Qué puntuación del 1 al 10  darías a tu grado o ciclo formativo? 

En general, y de seguir así, creo que se merece un 8, tanto por los profesores, instalaciones, 

tamaño de la clase, optativas, prácticas en empresa, etc.  

 

¿Qué es lo que te motiva día a día a hacer tu grado o ciclo formativo? 

En primer lugar, que pese a ser duro, me gusta lo que estudio. En segundo lugar, que espero 

encontrar trabajo cuando acabe la carrera. Pese a estar en tiempos difíciles, tengo amigos que han 

acabado estas mismas carreras este año y han conseguido buenos trabajos, por lo que espero seguir sus 

pasos. Por último, luego en las anécdotas os contaré una que también motiva a uno a seguir adelante. 

 

¿Cuáles son las salidas profesionales de tus estudios? ¿En qué esperas trabajar? 

Pues si ya de por si las carreras 

de Derecho y ADE tienen campos de 

salidas laborales muy amplios, ¡imaginaros 

las dos juntas! Todavía tengo tiempo de 

decidir a que me quiero dedicar en un 

futuro, pero puedo acabar de abogado, de 

empresario, de gestor, de consultor… Esta 

última opción tuvimos la oportunidad de 

conocerla muy de cerca por que nos 

seleccionaron a 6 personas de mi clase 

para trabajar por un día en una auditoria. A 

mí me tocó la norteamericana Crowe 

Horwath y estuvimos auditando un colegio. 

La experiencia fue increíble. 
Experiencia Auditor por un día  
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¿Qué consejos le darías a un alumno de 2º bach. Para que elija bien sus estudios? 

El primero de todos es estudiar para poderte abrir el mayor número de puertas posibles. En 

segundo lugar es sentarte un día en tu casa (puede ser con amigos, padres, hermanos) e ir analizando 

cada una de las opciones existentes, teniendo en cuenta sus pros y contras. Por otro lado creo que es 

importante que hables con alguien que esté estudiando lo que te planteas, para que le puedas preguntar 

todo lo que se te ocurra (por muy tonta que sea tu pregunta). Muchas veces la experiencia de otras 

personas es la mejor ayuda para tomar estas decisiones. 

Mis consejos en general: 

 No te dejes llevar por caprichos, modas, decisiones de amigos, etc. La decisión que tomes será muy 

importante para todos los aspectos de tu vida. 

 A la hora de elegir universidad ten muy en cuenta el tiempo que necesitaras invertir para el 

transporte.  

 Si te decantas por una universidad privada, aparte de conocer la información que te da la “empresa”, 

intenta saber la opinión y satisfacción de los “clientes”. Y sobre todo, estate seguro de que la 

titulación es oficial (se reconoce en toda Europa y mayor parte del mundo) y no titulación propia de la 

propia universidad (solo te servirá para España). 

 Habla con los profesores, ellos conocen la experiencia de cientos de alumnos y seguro que podrán 

aconsejarte 

 Nada más llegar a la universidad, consigue apuntes de años anteriores que puedan servirte de apoyo 

y guía para el seguimiento de las clases. 

 No te limites a ir a clase, la universidad es mucho más que eso. Existen multitud de actividades, 

asociaciones, equipos de deporte, capilla, programas, concursos, etc. para enriquezcas tu vida 

universitaria. 

 Creo que no es necesario mencionar el tema de los idiomas, porque todos conocemos bien la 

importancia que tienen. 

 

 Alguna anécdota de la universidad 

La principal anécdota de mi clase es que tenemos un compañero que en 1º de bachillerato 

comenzó a quedarse ciego y sordo, discapacidad que actualmente ha alcanzado grados muy altos y que 

por tanto necesita que un intérprete de la ONCE le coja los apuntes a ordenador y él lo lea en un aparato 

que lo va escribiendo en braille. Nosotros le tratamos como uno más y todos hemos aprendido lenguaje 

dactilológico para poder hablar con él. El hace los mismos exámenes que nosotros y sin duda es un 

ejemplo más de afán de superación. Hace un mes le han hecho un reportaje en TVE sobre cómo es su 

vida en la universidad: http://www.rtve.es/alacarta/videos/noticias-24-horas/mediadora-

personas-sordociegas/1580416/  

 

Datos de interés: 

 Precio al año: 1.400€ aproximadamente. (Familia numerosa la mitad). 

 Los años impares es en la facultad de Derecho y los pares en la de económicas. 

 Por cada matrícula de honor que saques, al año siguiente te descuentan una asignatura. 

http://www.rtve.es/alacarta/videos/noticias-24-horas/mediadora-personas-sordociegas/1580416/
http://www.rtve.es/alacarta/videos/noticias-24-horas/mediadora-personas-sordociegas/1580416/
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 EL horario suele ser de 9:00 a 14:00. 

 Tan solo hay una clase (80 alumnos) en el turno de mañana y otra en el de tarde. 

 Quien más nota tenga en selectividad elige turno hasta que se acaban las plazas del turno de 

mañana (que es el más demandado). 

 En el último año de carrera puedes elegir entre hacer prácticas laborales que ofrece la universidad de 

la parte de Derecho o de ADE. 

 La Universidad Autónoma de Madrid lleva los últimos 3 años seguidos como la mejor universidad de 

España para estudiar Derecho. 

A grandes rasgos esta es mi experiencia en la universidad. Me hubiera gustado poder haberos 

contado muchas cosas más, pero ya me he enrollado demasiado. Si te estás planteando estudiar 

Derecho + ADE y tienes alguna duda, dile a Emilio que te ponga en contacto conmigo. 

Un saludo a todos. 

Adrián Santos 
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Doble Grado en Derecho y ADE 

 

¿Qué estudias? ¿qué curso? ¿dónde? 

Estudio 2º de Derecho y Administración y Dirección de Empresas en la Universidad Autónoma 
de Madrid (en el curso 2012-2013). 

 

¿Cómo es la vida universitaria? ¿cuál es la 
principal diferencia con el cole? 

La vida universitaria es bastante 
distinta que la vida en el cole. En la 
universidad hay más libertad: por ejemplo, tú 
eliges si asistir a clase o no. Además en las 
clases hay muchos más alumnos que en el 
colegio, lo cual implica que sea más difícil 
explicar las asignaturas. En la universidad tú 
tendrás muchas veces que prepararte las 
asignaturas con libros y por tu propia cuenta. 

Pero además, la vida universitaria 
también son fiestas, viajes y conoces a un 
montón de gente nueva. 

 

- ¿Estudias lo que querías? 

Sí. Fue mi primera opción esta carrera y en esta universidad. 

 

- Pros y contras de tus estudios (grado universitario o ciclo formativo) 

Pros: 

- proporciona una formación muy completa, sobretodo Derecho complementa muy bien a ADE. 

- amplía el abanico de posibilidades de trabajo 

- hay un gran porcentaje de estudiantes de derecho y ade que encuentran trabajo al poco de 
terminar la carrera 

- se hace muy entretenido estudiar dos cosas distintas 

- en general los compañeros son muy trabajadores y majos 

- los profesores están muy formados y suelen ser grandes personalidades en el ámbito del 
Derecho que explican muy bien, por tanto, nosotros los alumnos realmente aprendemos 
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Contras: 

      - son 6 años de carrera 

      - después hay que realizar el máster para la abogacía quien quiera dedicarse a ello 

      - Hay que hacer muchos trabajos, prácticas y seminarios de derecho 

      - hay que trabajar mucho día a día, asistir al mayor número posible de clases y estudiar 
bastante. 

 

¿Qué puntuación del 1 al 10  darías a tu grado o ciclo formativo? 

un 9. 

 

¿Qué es lo que te motiva día a día a hacer tu grado o ciclo formativo? 

Me motiva principalmente que me gusta mucho lo que estudio. Me gusta más la parte de ADE, 
pero creo que sin el conocimiento que proporciona la parte de Derecho, la carrera se quedaría 
incompleta. Además, tener los dos tipos de asignaturas hace que a la hora de estudiar, en mi caso por 
ejemplo, estudie las asignaturas de Derecho y "descanse" como por así decirlo estudiando las de ADE.  

También me motiva saber que los estudios que estoy realizando me están formando para ocupar 
el puesto de trabajo que me gustaría. 

Por último, tengo muy buenos compañeros que hacen más llevadera la carrera. 

 

¿Cuáles son las salidas profesionales de tus estudios? ¿en qué esperas trabajar? 

Puedes ejercer libremente la abogacía en despachos de abogados, acceder a un cargo público a 
través de oposiciones (por ejemplo, ser juez, fiscal, abogado del Estado, notario, registrador de la 
propiedad, ser inspector, trabajar en Hacienda,...), también puedes trabajar de diplomático, u oposiciones 
a la Unión Europea. 

En el ámbito de la empresa, puedes trabajar en la banca, dedicarte a la gestión de empresas, a 
la dirección, trabajar en consultorías etc. Y además te puedes dedicar a la docencia en universidades o a 
la investigación. 

 

¿Qué consejos le darías a un alumno de 2º bach para que elija bien sus estudios? 

En primer lugar le diría que se esfuerce en lo 
que queda de curso y a la hora de estudiar la 
selectividad para poder sacar la máxima nota posible 
y que así puedan entrar en la carrera que realmente 
quiera, ya que no es lo mismo estudiar algo que te 
gusta que algo que no.  

En segundo lugar, que no se asusten si la 
gente dice que es difícil la carrera que les gusta... con 
esfuerzo y trabajo todo se puede conseguir. Es más, 
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si otros han podido, ellos también pueden porque nadie es más listo que otro. Y, por último, que si la 
carrera que quieren tiene alguna asignatura que se les da mal y no les gusta, que no se preocupen y no 
decidan no estudiar la carrera en cuestión, porque es más importante la carrera en su conjunto que una 
sola asignatura. 

 

- Alguna anécdota de la universidad 

En mi clase somos unos 90 alumnos aproximadamente, y hay uno que por un problema que tuvo 

se quedó sordo y ciego cuando era adolescente. Él va siempre a clase con una intérprete y a pesar de 

sus dificultades se está sacando la carrera sin ningún problema y ha aprobado todo en primero. Por 

supuesto, se relaciona con todos los de clase y sale siempre de fiesta con los compañeros. Con esto les 

quiero decir que si este compañero puede sacarse una carrera casi con normalidad, ellos también pueden 

lograr lo que quieran. 

En definitiva, que la etapa universitaria es una etapa muy bonita que hay que vivirla como se 

merece. Da tiempo a salir de fiesta y a estudiar y sacar buenas notas, solamente hay que saber en qué 

momento hay que hacer cada cosa. 

También les recomiendo que participen en las actividades universitarias, que son muchas y muy 

variadas. 

Una última cosa que me gustaría decirles: si te gusta más la parte de ADE, yo te recomendaría 

que la estudiases con Derecho, ya que da una formación bastante completa, y a la hora de encontrar 

trabajo es más fácil. En cambio, si tienes claro que lo que te gusta es el Derecho, y quieres dedicarte a 

alguna profesión jurista, como por ejemplo ser abogado, yo te diría que es mejor estudiar Derecho sólo. 

 

¡¡¡¡¡¡¡¡¡¡¡ÁNIMO CHICOS!!!!!!!!!!!! 

Mónica Prados Privado 



 Huellas. Curso 2017-2018. Salesianos El Pilar.     

41  

 

Doble Grado en Derecho y ADE 

 

Soy Salomé, antigua alumna del cole.  

Soy estudiante de primero del doble grado en Derecho y Administración y Dirección de 

Empresas en la Universidad Autónoma de Madrid (en el curso 2013-2014). 

 

La vida universitaria me ha supuesto  un proceso de adaptación a un nuevo mundo que se 

caracteriza principalmente en mi caso  por una gran actividad docente (demasiada!!), pues no solamente 

tengo que atender a las clases teóricas, sino también asistir a seminarios obligatorios. 

 Para mi lo más difícil ha sido organizarme e ir al día porque al tener que ir a clase y hacer todos 

los trabajos no he tenido tiempo para estudiar como me hubiera gustado. También os digo que poco a 

poco se va aprendiendo y uno se va adaptando a todo este mundo. 

  Por supuesto, la principal diferencia con el colegio es el ambiente. En el colegio todos nos 

conocemos y la relación con los profesores es muy cercana: te motivan y ayudan mucho a que sigas 

adelante. Aquí en la universidad es todo diferente. Eres tú el que tienes que  enfrentarte a lo que ocurre, 

tanto  bueno como malo.  

 

Se puede decir que sí estudio lo que quiero. A pesar de que nunca he tenido vocación, quizá 

esta es la carrera con la que más me identifico y la que más me interesa. Me voy enfrentando a cada 

asignatura y me va gustando. Aunque también tengo que decir que echo de menos no haber tenido una 

base en materias de  Derecho como la he tenido en matemáticas o en economía.  

La principal ventaja que encuentro de mi carrera por ahora  es la variedad en la materia. Como 

ya sabréis la carrera dura seis años de los cuales los años impares estudiamos en la Facultad de 

Derecho( más asignatura de Derecho pero combinadas con algunas de ADE) y los pares en la Facultad 

de Económicas( más asignaturas de ADE). Esto te permite conocer una gran variedad de asignaturas y 

además ir cambiando de especialidad según el año.  

En cuanto a las desventajas, pienso que como en todas las carreras hay que estudiar y 

esforzarse para sacarlo, pero quizá la diversidad de materias hacen más complejo y estresante el 

proceso de aprendizaje.  

 

Lo que me motiva es la perspectiva de poder optar a más oportunidades laborales. Esta carrera 

te permite elegir entre el mundo del Derecho y el mundo de la empresa por lo que tienes seis años para 

poder darte cuenta( si aún no lo tienes claro ) de qué es lo que realmente te llena. Sin ninguna duda esta 

es otra de las grandes ventajas. Para mi todavía es muy pronto  saber cual será mi profesión, pero quizá 

por ahora me interese más el mundo de la abogacía.  
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Como consejo os digo sobre todo que no os agobiéis si todavía no sabéis el grado que os 

gustaría hacer. Yo os puedo decir que no tuve claro nada hasta tres días antes de elegir la lista de las 

carreras.. Estuve a punto de matricularme en el grado de ADE en inglés y dos días antes decidí cambiar. 

Para aquellas personas que lo tengan claro, id a por ello, seguro que es lo que realmente os 

hará feliz.  

Y para aquellas como yo que no lo tienen claro, seguid el consejo de los profesores y sobre todo 

el de vuestros padres, que aunque no deben elegir por vosotros, sin duda quieren lo mejor para vosotros. 

Salomé Gutiérrez  
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Doble grado en Derecho y Ciencias Políticas 

 

¿Qué estudias? ¿qué curso? ¿dónde? 

 

Doble grado en Derecho y Ciencias Políticas, actualmente en "tercero" (son 5 años) en la Universidad 

Autónoma de Madrid (en el curso 2012-2013). 

 
¿Cómo es la vida universitaria? ¿cuál es la principal diferencia con el cole? 

La vida universitaria es diferente de la del Pilar. Aquí no hay un profesor encima de ti que te diga 

lo que hay que hacer, más bien tendrás que ser tú el que ande encima del profesor para preguntarle 

dudas. El trabajo diario con el plan Bolonia va a desilusionar a muchos, por desgracia en la Autónoma, 

Bolonia significa trabajar mucho durante todo el curso, (trabajos, exámenes y muchas muchas lecturas) y 

seguir jugándotelo casi todo a un examen final (si haces buenos trabajos y exámenes parciales) podrás 

aspirar a sacar un 4 sobre 10 en el examen final (nota mínima).  

Pero es cuestión de gustos, el debate licenciatura-grado todavía sigue presente y aún hay 

muchos profesores que son reacios a aplicar completamente Bolonia (especialmente en la facultad de 

Derecho). Yo no tuve muchos problemas en adaptarme al modelo universitario, lo más importante es 

leerte a fondo las "Guias docentes" de cada asignatura al comienza de cada cuatrimestre para enseguida 

hacerte una idea de como va a evaluar el profesor la asignatura y el temario. Luego hay que tener en 

cuenta siempre que la asistencia a clase es obligatoria y muy importante. 

Por último señalaría como parecido con el Pilar el formato de exámenes finales. En la Autónoma 

los exámenes son ahora muy a principios de enero (estudiar en la Autónoma significa asumir que las 

navidades irán cargadas de estudio)  y siempre suelen ser las 5 asignaturas cuatrimestrales en unos 10 

días. El haber hecho exámenes finales ya desde bachillerato ayuda bastante y evita que te sorprenda 

hacerlo así.  

 
¿Estudias lo que querías? 

Pensaba estudiar derecho solamente pero el tener la posibilidad de tener 2 carreras haciendo 1 

año más me hizo decantarme por el doble grado. Pero sí, se puede decir que estudio lo que quería. 

 
¿Qué puntuación del 1 al 10  darías a tu grado o ciclo formativo? 

Un 8. 

 
¿Qué es lo que te motiva día a día a hacer tu grado o ciclo formativo? 

Me gusta la carrera bastante, hay asignaturas más aburridas y asignaturas más divertidas e 

interesantes. Generalmente en mi caso cuanto más práctico más divertido. Con Bolonia si que se hay 

algunas cosas más prácticas pero tampoco ha sido un cambio radical. 
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¿Cuáles son las salidas profesionales de tus estudios?¿en qué esperas trabajar? 

Derecho es una carrera "comodín" y tiene salidas laborales por todas partes, incluso 

oposiciones. La verdad es que todavía no lo he decidido. 

 
¿Qué consejos le darías a un alumno de 2º bach para que elija bien sus estudios? 

Simplemente elegir lo que te guste de verdad. En la facultad de Derecho hay mucha gente que 

ha elegido esta carrera sin ningún tipo de vocación y a la larga esas personas lo pasan relativamente mal 

en la carrera. Suena a topicazo, pero hay que elegir lo que realmente te motive. 

Daniel Lisón 
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Grado en Economía 

¿Qué estudias? ¿qué curso? ¿dónde? 

Estudio el último curso del Grado en Economía en la Universidad Autónoma de Madrid, por el 

Programa de Cooperación educativa (en el curso 2012-2013). Es un programa que ofrece la Facultad 

para los estudiantes de ADE y Economía de 3º y 4º, en el cual se intercalan los últimos 4 semestres de la 

carrera con 8 meses de prácticas full time, en empresas importantes de nuestro sector. 

 

 ¿Cómo es la vida universitaria? ¿cuál es la principal diferencia con el cole? 

Creo que cada uno elige como quiere que sea su vida universitaria. Para mí, ha sido un 

momento para conocer gente nueva, madurar, disfrutar del momento y aprender en muchos sentidos. 

 La principal diferencia con el cole es el apoyo de los profesores y el acompañamiento en todo el 

proceso. En la universidad, a pesar de ser grado que todo es más personal, el profesor aparece da su 

clase y se va, pocos se preocupan de saber si lo están haciendo bien o no, y algunos incluso sabiendo 

que lo están haciendo mal no cambian. 

 

 ¿Estudias lo que querías? 

Sin duda sí. Después de haber pasado los 8 meses de prácticas en la empresa he sabido de 

verdad que sí que estaba haciendo lo que quería. Estudié economía, por cómo me la enseñó Emilio, y 

ahora de verdad sé que es lo mío. 

 

 Pros y contras de tus estudios (grado universitario o ciclo formativo) 

 Consigues tener una visión general de toda la Economía. 

 Eres capaz de leer el periódico o ver la tele con criterio y perspectiva. 

 Es una carrera menos centrada en el mundo empresarial. 

 

 ¿Qué puntuación del 1 al 10  darías a tu grado o ciclo formativo? 

8. Porque le falta alguna asignatura al final del proceso que te ayude a juntar todas las piezas del 

puzle que has ido aprendiendo durante  la carrera. 

 

¿Qué es lo que te motiva día a día a hacer tu grado o ciclo formativo? 

Tener formación, aprender un poquito más cada día, alcanzar el conocimiento necesario para 

tener mi propio criterio sobre el mundo económico y la situación en la que nos encontramos. 

 

 ¿Cuáles son las salidas profesionales de tus estudios?¿en qué esperas trabajar? 
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Las salidas profesionales para un economista son principalmente: Sector público, Consultoría, 

auditoría, áreas financieras de las empresas, docencia, o investigación. 

¿Qué consejos le darías a un alumno de 2º bach para que elija bien sus estudios? 

Que elija lo que le guste de verdad, no lo fácil o difícil; que este seguro de lo que elija y que luche 

por ello. Que no todo está en la Universidad, los grados formativos son muy buena opción y pasarela para 

luego ir a la universidad. Y sobre todo que aprendan idiomas que es muy importante. 

 

Alguna anécdota de la universidad 

Muchísimas en 4 años.  

Desde quedarme encerrada dentro de la facultad a las 9 de la noche al salir en clase, hasta los 

profesores más curiosos, o que en un examen en el aula magna pasen el localizador de bluetooth del 

móvil para ver si había móviles encendidos, o conflictos en clase entre “grupos” dignos de niños de 

tercero de primaria. 

Ainoa Ruiz López 
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Grado en Economía 

¿Qué estudias? ¿Qué curso? ¿Dónde? 

Estudio 4º del Grado de Economía en la UAM. (En el curso 2015-2016) 

¿Cómo es la vida universitaria? ¿Cuál es la principal diferencia con el cole? 

  No es American Pie, eso lo primero. Quien vaya pensando a la Universidad eso está muy 

equivocado. Tienes mucha libertad y si te sabes organizar y repartir tu tiempo tendrás tiempo de salir, 

viajar,.. y sin descuidar los estudios. 

  La principal diferencia que he visto, y sólo estuve los dos años de Bachillerato en el colegio, es la 

cercanía que tenías allí y el trato. En la Universidad nadie se va a preocupar por ti. Estás tú sólo contra tu 

futuro. Depende de ti, tienes que saber organizarte, ponerte y saber emplear tu tiempo; tienes que ser 

EFICIENTE. 

¿Estudias lo que querías? 

  Si y no. Yo quería estudiar algo que estuviera muy relacionado con la economía, pero me 

decanté por ADE, aunque luego algún conocido y Emilio (profesor de Economía, culpable de mi gusto por 

la economía-risas-) me recomendaran Economía. Estoy muy contento con la carrera. 

Pros y contras de tus estudios (grado universitario o ciclo formativo) 

  Pros: la forma de pensar, de ver la vida y de comprender mejor el mundo, la sociedad y su 

organización. 

  Contras: el sacrificio que supone (desde mi caso) hacer cursos de Septiembre a Mayo sin 

vacaciones; se hace largo, pero se saca. 

¿Qué puntuación del 1 al 10 darías a tu grado o ciclo formativo? 

  Un 7, en mi opinión, te enseñan muchas cosas inútiles o ineficientes para tu futuro puesto de 

trabajo u objetivo laboral. 

 

¿Qué es lo que te motiva día a día a hacer tu grado o ciclo formativo? 

La responsabilidad de sacarte tú solo en 4 años algo tan difícil. Es terminar en 4 años una carrera de 

fondo que suele terminarse en 5-6 años y las ganas de entrar, o intentar entrar, en el mundo laboral. 
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¿Cuáles son las salidas profesionales de tus estudios?¿en qué esperas trabajar? 

  Sector público en su mayor parte: Hacienda, Banco de España, Ejército (intendencia), 

administración,... 

  Aunque yo quiero trabajar en el Sector Privado, departamento administrativo, aunque ventas o 

marketing tampoco me disgustan. 

¿Qué consejos le darías a un alumno de 2º bach para que elija bien sus estudios? 

  Que piense que le gusta hoy, que le apasiona a día de hoy y eso lo transforme en una salida 

laboral. Si no encuentra ésta, que piense en la temática de la asignatura que más le guste y busque 

estudios superiores de ésta. 

Alguna anécdota de la universidad 

  En la Universidad es raro que un profesor le suene tu cara de un año para otro, piensa que le 

ves 3 meses al año, pero que al año siguiente se acuerden hasta de tu nombre por tu esfuerzo personal y 

tu interés es gratificante. La universidad es muy bonita, es una etapa muy buena, pero sólo si tienes 

cabeza. 

La foto es del día que nos hicimos la foto de la orla. El otro chico, Alberto, le conocí en primero, y a día de 

hoy seguimos juntos en 4 (esto es raro). 

 

 

 

 

JAVIER ROMERO POMAR 
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Grado en Economía y Ciencias Políticas 

 

- ¿Qué estudias? ¿qué curso? ¿dónde? 

Estudio primero del doble grado de Economía y Ciencias Políticas en el curso 2014-2015. En el campus 
de Fuenlabrada de la Universidad Rey Juan Carlos. 

- ¿Cómo es la vida universitaria? ¿cuál es la principal diferencia con el cole? 

Es una vida llena de posibilidades y en la que conoces a mucha gente nueva e interesante. Es cierto que 
hay momentos para pasárselo muy bien, pero tan bien hay muchas épocas de trabajo duro. La principal 
diferencia es que tienes mucha más libertad porque se supone que eres más responsable. 

- ¿Estudias lo que querías? 

La verdad es que sí y he tenido bastante suerte ya que hasta el año pasado esta carrera solo estaba en 
Vicálvaro y con plazas muy limitadas. Además, siempre me ha gustado el mundo de la política y a la 
economía le cogí el gusto en primero y segundo de Bachillerato. 

- Pros y contras de tus estudios (grado universitario o ciclo formativo) 

Para empezar, yo creo que la principal ventaja es que es un doble grado en un momento en el que los 
grados simples están cada vez menos valorados como por ejemplo con el tema del 3+2. Otra gran 
ventaja, es que son estudios que están muy relacionados porque sin transformar la economía es 
imposible transformar la sociedad.  

El único contra que le encuentro es que a veces la carrera de políticas tiene una fama inmerecida de que 
es una carrera fácil en la que no se trabaja, una fama totalmente inmerecida. 

- ¿Qué puntuación del 1 al 10  darías a tu grado o ciclo formativo? 

Yo le daría un 9 por varias razones: Es lo que me gusta, los dos estudios se complementan y porque 
hace falta gente que le dé un nuevo enfoque más social a la economía y a la política actual. 

- ¿Qué es lo que te motiva día a día a hacer tu grado o ciclo formativo? 

La principal motivación es la superación personal, el deseo de formarme para poder cumplir mis sueños. 
Además, mi carrera en particular es un espacio de debate muy interesante en el que confluimos gente de 
diversas ideologías. 

- ¿Cuáles son las salidas profesionales de tus estudios? ¿en qué esperas trabajar? 

La verdad es que por el lado de políticas las salidas son limitadas: ser profesor universitario, dedicarse a 
la política, ser asesor o consultor internacional  o hacer carrera diplomática.  Por el contrario Economía es 
un crisol: Trabajar en la banca; en organismos internacionales como el FMI, BCE…; multinacionales, la 
bolsa, o hacer oposiciones a un grupo A como por ejemplo: inspector de Hacienda. 

Ahora mismo estoy en primero y por delante me quedan como mínimo otros cuatro años, pero mi 
intención es prepararme unas oposiciones al grupo A porque el mundo de la empresa no me atrae 
demasiado. 

¿Qué consejos le darías a un alumno de 2º bach para que elija bien sus estudios? 

Lo primero de todo que descubra que es lo que se le da bien. A partir de ahí que vea que es lo que más 
le gusta eso sí teniendo en cuenta las salidas de esos estudios. Siempre será mejor combinar unos 
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estudios con pocas salidas con unos más valorados en el mercado laboral. Y sobre todo para no cerrarse 
puertas que vaya siempre a por la máxima nota. 

Alguna anécdota de la universidad 

Lo que más me llamó la atención ocurrió en un examen y es que la profesora intento meternos a 60 
personas en una clase en la que solo cabíamos 50 pese a nuestras advertencias. Además, nos obligó a 
dejar dos mesas entre cada persona. El resultado fue que unas 20 personas tuvieron que hacer el 
examen en el suelo. 

Adrián Acuña
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Educación Social 

 

¿Qué estudias? ¿qué curso? ¿dónde? 

Estudio primero de Educación Social en el curso 2014-2015. En La Salle 

¿Cómo es la vida universitaria? ¿cuál es la principal diferencia con el cole? 

La vida universitaria  es más relajada que segundo (depende también de la carrera)  pero no hay 

que confiarse, porque si no pueden venir sorpresas o te toca darte la paliza la semana anterior. La 

principal diferencia son las materias que se dan, pero también el ambiente te encuentras gente muy 

diferente a ti, gente que piensa diferente y te enriquece con nuevas ideas. En cuanto a los estudios, el 

nivel de trabajos es muy alto, así que como consejo, yo me buscaría a un buen equipo, ya que estos son 

una parte importante de la nota.  

¿Estudias lo que querías? 

Sí y aunque el primer año es un poco general, los profesores ya empiezan a enfocarlo a la 

carrera. 

Pros y contras de tus estudios (grado universitario o ciclo formativo) 

Los pros en mi caso es que estoy en una clase con trece personas y eso ayuda mucho, no solo a 

nivel de trabajos sino también de las relaciones, rápidamente se forma grupo. 

Los contras, que no es un ambiente de universidad cien por cien, ya que se parece más al 

colegio. Y que no hay parciales por lo que te toca ser responsable tú mismo de autoevaluarte y 

organizarte para no tener que estudiar todo el ultimo día. 

¿Qué puntuación del 1 al 10  darías a tu grado o ciclo formativo? 

Por ahora, no hemos profundizado mucho pero para mí de momento está siendo un 9 ya que me 

queda mucho por aprender.  

¿Qué es lo que te motiva día a día a hacer tu grado o ciclo formativo? 

Las ganas de mis compañeros, el saber que hay gente dispuesta a darlo todo por los demás y 

que no eres un loco por elegir estudiar algo diferente a ``Marketing´´ , ADE…... Con todo el respeto a 

estas carreras  

Y sobre todo lo que más me motiva es el fin, ya tengo ganas de empezar a trabajar en ello 

jajajaja. 

¿Cuáles son las salidas profesionales de tus estudios?¿en qué esperas trabajar?` 

La verdad es que tiene bastantes salidas, sin embargo, y por desgracia, la gente no conoce 

mucho este grado.  Las principales áreas son las personas que están en riesgo de exclusión social, es 

decir, alcohólicos, drogadictos, personas sin techo, discapacitados….. 
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¿Qué consejos le darías a un alumno de 2º bach para que elija bien sus estudios? 

Lo primero que sea consciente de que es una decisión muy importante, pero que si se equivoca 

no pasa nada, tiene solución. Seguramente en su día a día o en experiencias pasados haya tenido 

situaciones que le han gustado o simplemente, ha sentido curiosidad por determinado tema, en ese caso, 

mi consejo es que mire si existe una carrera o un módulo y que experimente sin miedo.  

Y mucha tranquilidad en la PAUUUUUU¡¡¡¡¡. Es cierto que esto es dificilísimo, pero lo que dicen 

de que:  `` no es para tanto´´ , es cierto.  

Y por último, a la hora de elegir una carrera no te guíes por el dinero o el prestigio, ni por lo que 

los demás quieran de ti, escoge lo que te guste porque ocupará gran parte de tu vida.  

Alguna anécdota de la universidad 

A los pocos días de estar en la universidad fui a la biblioteca para hacer un trabajo y cuando me 

iba el detector de la salida empezó a pitar, toda la biblioteca se giró y vi como muchos se reían incluso yo, 

jajajajajajaj.  

La foto que adjunto son de la jornada de presentación. En mi universidad (La Salle) se le da una 

gran importancia y el consejo de estudiantes nos tenía preparados unos juegos y dinámicas. 

 

MUCHA SUERTE CHICOS Y ANIMOOOOOOOOO.  

Patricia Calvo
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Doble grado en Farmacia y nutrición humana y dietética 

 

¿Qué estudias? ¿qué curso? ¿dónde? 

Estoy estudiando 4º de una doble titulación, Farmacia y nutrición humana y dietética en la 

Universidad San Pablo CEU. En el campus de Boadilla del Monte (en el curso 2012-2013). 

 

¿Cómo es la vida universitaria? ¿cuál es la principal diferencia con el cole? 

La verdad que la etapa de vida universitaria me está encantando! Tienes responsabilidades pero 

con un poco más de libertad para poder organizarte con tus cosas, los exámenes…  

A pesar de estar en una universidad privada creo que la mayor diferencia es el trato distante con 

los profesores, y el tener que organizarte tus horarios, papeleos, llegar a tiempo a la entrega de 

documentos, matricula, horarios… “tú te lo guisas, tú te lo comes” así que procura hacerlo bien que es 

para ti! 

 

¿Estudias lo que querías? 

Sii! Conocí esta opción del doble grado cuando en mi año el CEU vino a vernos al cole! Y aquí 

estoy… en cuarto! 

 

Pros y contras de tus estudios (grado universitario o ciclo formativo) 

Somos la primera promoción de grado asique en algunas cosas veo que hemos sido “conejillos 

de indias”. Algunas asignaturas que eran anuales, ahora son cuatrimestrales, exámenes con temarios 

eternos que antes estaban divididos en dos parciales… pero bueno creo que para lo que entran ahora 

estas cosas estarán solventadas. 

Creo que farmacia es una carrera muy completa y para el que le guste la salud la que toca más 

palos, biología, química, medicina… Además hay un montón de salidas laborales distintas donde elegir. 

 

¿Qué puntuación del 1 al 10  darías a tu grado o ciclo formativo? 

Pues como nada es perfecto… un 8! Por esas lagunas que tienen y nos tocan vivir por ser la 

primera promoción.  

 

¿Qué es lo que te motiva día a día a hacer tu grado o ciclo formativo? 

Primero y segundo fueron unos cursos muy duros porque es materia básica, pero en tercero te 

adentras de lleno en la carrera y las asignaturas son preciosas!  Me motiva porque, aunque es mortal 

madrugar tanto, ya no voy a clase como una obligación sino para aprender! 
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Además ya casi terminando tengo ganas de acabar y trabajar en algo relacionado con lo mío. 

¿Cuáles son las salidas profesionales de tus estudios?¿en qué esperas trabajar?` 

Hay bastantes salidas, desde la clásica oficina de farmacia, industria farmacéutica, opositar para 

el FIR y entrar en un hospital para análisis clínicos, farmacia hospitalaria… También aunque no es el 

mejor momento en España, puedes acceder a investigación.  

Puedes también trabajar en centros toxicólogicos, medicina tropical, la policía nacional, 

farmacéutico militar 

 

- ¿Qué consejos le darías a un alumno de 2º bach para que elija bien sus estudios? 

Creo que lo más importante es estudiar algo que realmente te guste y te llene. A veces las 

épocas de exámenes o algún cuatrimestre más aburrido se hacen muy largos, si a eso le añadimos que 

no estamos a gusto, puede ser un infierno! 

Silvia Amador 
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Grado en Gestión Aeronáutica 

 

¿Qué estudias? ¿qué curso? ¿dónde? 

Gestión Aeronáutica. Segundo. En la Universidad Autónoma de Madrid (en el curso 2012-2013). 

 

¿Cómo es la vida universitaria? ¿cuál es la principal diferencia con el cole? 

La vida universitaria es muy diferente a la del cole, en la universidad tú vas más por libre, tú 

tienes que buscarte las formas para hacer las cosas pertinentes a tus estudios, o solucionar los  posibles 

problemas que te surjan, es decir, eres tú solo el que te tienes que buscar tus propias habichuelas. 

 

- ¿Estudias lo que querías? 

La verdad es que me hubiese gustado hacer otro grado, pero dicho grado era bilingüe y mi nivel 

de inglés por el entonces no era lo suficientemente bueno para enfrentarme a él. 

Pero la verdad es que no me arrepiento de haber escogido este grado.  

Yo lo escogí porque era un poco la novedad, era un grado nuevo, creado en un sector imprescindible en 

la economía, era la forma de diferenciarte, para no hacer las típicas ADE, o económicas. 

 

 Pros y contras de tus estudios (grado universitario o ciclo formativo) 

La verdad yo es que a mi grado le saco más pros que contras. Como ya os habrá comentado 

Emilio, el grado de Gestión Aeronáutica solo lleva 3 años impartiéndose, por lo  que al ser un grado 

“nuevo” hay gente muy implicada, profesionales que buscan dar las mayores facilidades y conocimientos 

a los estudiantes. A demás solo somos una clase por curso, lo que facilita a la hora de que estos 

profesionales del sector realicen actividades o charlas etc.. 

Como contra, solo puedo decir que hasta donde yo he dado, no se estudia mucho del tema de la 

aeronáutica, son mas asignaturas de conocimientos generales, también es cierto que suelen ser en los 

últimos años cuando se tratan más en profundidad asignaturas especializadas del sector. 

 

- ¿Qué puntuación del 1 al 10  darías a tu grado o ciclo formativo? 

Un 8, ya que saco mas pros que contras. 

 

- ¿Qué es lo que te motiva día a día a hacer tu grado o ciclo formativo? 

La verdad es que no me motiva nada en especial, si no lo que nos motiva a todos a la hora de 

sacarnos el título. También, al ser un grado que tú has elegido, lo coges con menos pereza, no es lo 

mismo estudiarte una asignatura de segundo de bachillerato que no te gusta, que estudiarte un 

asignatura que está relacionada con tus gustos, y con la que en un futuro la vas a necesitar para trabajar 
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- ¿Cuáles son las salidas profesionales de tus estudios?¿en qué esperas trabajar? 

Eso me gustaría saber a mí, ya que este grado lleva 3 años impartiéndose, por lo que todavía no 

se ningún ejemplo de salida profesional. Esta pregunta la contestaría con el panfleto de introducción al 

grado, donde te ponen las supuestas salidas que tiene. 

 

 - ¿Qué consejos le darías a un alumno de 2º bach para que elija bien sus estudios? 

Le diría que lo escogiese tanto pensando en sus gustos desde que era un chiquitín hasta ahora, 

como pensando en las futuras salidas que tendrá el grado. 

 

 Bueno Emilio, de nuevo decirte que siento mucho la tardanza, y que espero que os sirva la poca 

información que os doy, espero verte pronto. 

Un saludo y un abrazo para ti y para todo el cole. 

Jaime Bustarviejo 
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Grado en Gestión Aeronáutica 

 

¿Qué estudias? ¿qué curso? ¿dónde? 

Estudio Gestión Aeronáutica, es la Autónoma de Madrid. Estoy en tercer curso (en el curso 2012-2013). 

 

¿Cómo es la vida universitaria? ¿cuál es la principal diferencia con el cole? 

La vida universitaria es un pelín estresante, sobre todo ahora con el plan Bolonia, y todos los 

trabajos que tienes que hacer. Aun así la época universitaria es la mejor! 

La principal diferencia con el colegio es que para mi el Cole, siempre ha sido como una segunda casa. los 

profesores se preocupan por ti y todo es mucho mas fácil a la hora de tener un problema o cualquier 

cosa. En la universidad pasas a ser un numero, los profesores van, dan la clase y se van... y tu verás si 

quieres estudiar su asignatura, aprobarla y demás. En la universidad eres completamente libre y eso 

requiere ser bastante responsable.  

 

¿Estudias lo que querías? 

Si bueno, esta carrera fue la que puse como primera opción. 

 

Pros y contras de tus estudios (grado universitario o ciclo formativo) 

Pros: es una carrera que según nos dice todo el mundo va a tener bastante éxito en el futuro, 

porque es nueva, y se necesitan gestores en los aeropuertos, ya que hasta ahora muchos 

ingenieros aeronáuticos se han ocupado del tema de gestión, al no haber gente formada para ello... y se 

estaba desaprovechando bastante el potencial que puede tener un ingeniero. Es una carrera que si eres 

constante, estudias y haces los trabajos, es muy probable que apruebes; con esto no digo que sea fácil  

porque no lo es, pero si eres responsable y estudias es muy difícil que no apruebes.  

Contras: pues tengo bastantes pero porque soy de la primera promoción y por tanto hemos sido los 

conejillos de indias... de momento no hay erasmus, porque no hay convenios con otras universidades, a 

día de hoy no nos pueden segurar las practicas de cuarto de carrera, porque las cosas están muy mal... y 

no sabemos como lo harán.  

 

¿Qué puntuación del 1 al 10  darías a tu grado o ciclo formativo? 

un 8 

 

¿Qué es lo que te motiva día a día a hacer tu grado o ciclo formativo? 

Que me va muy bien, y voy sacándolo todo. eso es principalmente lo que más me motiva. 
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¿Cuáles son las salidas profesionales de tus estudios?¿en qué esperas trabajar? 

Gestionar una aerolínea, gestión en general en un aeropuerto, trabajar en AENA, AESA... todo lo 

que esté relacionado con la aviación. Hay gente del título propio que ha venido a darnos charlas y 

tenemos desde un chico trabajando en un despacho de abogados en uno de los bufetes más prestigioso 

de Europa (Uria Mendez) hasta otro que trabaja para AESA en todo el tema de seguridad de 

aeropuertos... no sé tiene muchísimas opciones. 

 

¿Qué consejos le darías a un alumno de 2º bach para que elija bien sus estudios? 

 Que encuentren un rato para estar ellos solos, y que piensen en qué se verían trabajando 

el día de mañana. Qué es lo que más les llama la atención .. y si son varias cosas, que hagan una lista de 

todo lo que les gustaría... y luego  poco a poco la fueran ordenando... y seguramente, terminarán 

escogiendo lo que más les guste.  

 

 Alguna anécdota de la universidad 

Este año tuvimos a un profesor buenísimo de contabilidad, es el Director de la Cope, se llama 

Fermando Jimenez Barriocanal, y ha sido el mejor profesor de lo que llevamos de carrera. Decidimos por 

navidad comprarle un jamón y me tocó a mi hacer el "espectáculo" para darle más emoción a la cosa 

antes de darle el jamón. En un principio pensé que me echaba de clase, porque el espectáculo fue 

mientras que estaba dando la clase... al final todo salió fenomenal y lo guardamos todos como un gran 

recuerdo. 

Un saludo y un abrazo grande!!! 

Mª Ángeles Sierra 
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Ingerniería aereoespacial o aeronaútica 

¿Qué estudias? ¿qué curso? ¿dónde? 

 Estudio ingeniería aeroespacial o aeronáutica, estoy en primero de carrera en la Universidad Rey 

Juan Carlos en el curso 2014-2015 

¿Cómo es la vida universitaria? ¿cuál es la principal diferencia con el cole?  

Para mi ha sido un salto muy grande porque básicamente no se asemeja en casi nada al colegio, 

y la principal diferencia diría que es la forma de estudiar, es decir, los profesores se "despreocupan" de 

cómo hagas las cosas, es un mundo totalmente distinto al colegio, te "tienes que buscar la vida", no hay 

un libro de texto a seguir, te tienes que limitar a los apuntes del profesor o a buscar información por tu 

cuenta...etc 

¿Estudias lo que querías? 

La verdad es que en bachillerato estaba muy indecisa porque no fui por la rama de ingeniería 

sino que fui por la rama biosanitaria, por lo que mis objetivos en un principio eran Medicina o 

Biotecnología, ambas orientadas a la biología. Sin embargo, en mi familia somos unos fanáticos de la 

aviación por lo que siempre he tenido en mente esa opción a pesar de haber cursado biología; así que 

digamos que a medida que se acercaba la PAU fui cambiando mis prioridades. Estudio lo que quería, 

pero he de admitir que Medicina me encanta y tanto Ingeniería Aeroespacial como Medicina me 

apasionan, y aunque esté estudiando una ingeniería sigo adentrándome en el mundo de la biología. 

Pros y contras de tus estudios (grado universitario o ciclo formativo) 

Pros: es una carrera muy científica, que te ayuda a entender un poco cómo funciona el mundo, 

adquieres muchos conocimientos (o por lo menos yo los estoy adquiriendo), también es una carrera que 

está muy bien valorada en el sector laboral, que tiene mucho prestigio, y además te conviertes en el 

creador/diseñador de un avión/vehículo espacial, que desde mi punto de vista me parece fascinante. 

Contras: es una carrera complicada, tienes que tener una mente ágil en lo que se refiere al 

cálculo matemático y son muchos conocimientos en poco tiempo, por lo que requiere concentración, 

saber aprovechar el tiempo al máximo, y sobre todo mucho trabajo.  

¿Qué puntuación del 1 al 10  darías a tu grado o ciclo formativo? 

 9 

¿Qué es lo que te motiva día a día a hacer tu grado o ciclo formativo? 

Conocer más y más el mundo de la aviación, el mundo astronáutico en lo que se refiere a los 

vehículos espaciales (cohetes, naves propulsadas...).  
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¿Cuáles son las salidas profesionales de tus estudios?¿en qué esperas trabajar? 

 Tiene muchas salidas profesionales, puedes acabar trabajando de ingeniero en el sector 

comercial, militar o espacial, como controlador aéreo, incluso se presenta la posibilidad de ejercer como 

piloto en el sector comercial, militar e incluso espacial. También existe la posibilidad de diseñar 

aeropuertos, hangares...etc tiene muchas salidas. 

Me encantaría trabajar en el sector astronáutico, en todo lo que se refiere a los vehículos 

espaciales sobre todo, y en la investigación astrofísica, diseñar naves propulsadas y ofrecer mejoras para 

su mejor resistencia en el espacio y en las telecomunicaciones. También me parece muy interesante la 

posibilidad de ser ingeniero y a la vez ejercer de piloto tanto comercial como militar. 

¿Qué consejos le darías a un alumno de 2º bach para que elija bien sus estudios? 

Diría que luche por lo que quiera ser, eso creo que debería ser lo primero, obviamente las 

limitaciones que tenga cada uno también deben ser atendidas, pero eso también te lo marca un poco la 

Selectividad, así que en definitiva, mi consejo es que luche por lo que quiera ser el día de mañana cueste 

lo que cueste porque a eso probablemente es a lo que se dedique en el futuro. 

Alguna anécdota de la universidad  

   Desde mi punto de vista, estoy disfrutando mucho aunque haya que estudiar un montón, pero 

conoces a gente nueva, estudias lo que te gusta, tienes mucha más libertad...Y ya por último reafirmo las 

palabras que nos dijo José Carlos a todo segundo el año pasado: "Es la mejor etapa de los estudios" y 

para mi es cierto.  

 

 

         Ana I. Piña Medina 
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Grado en Ingeniería de la energía 

¿Qué estudias? ¿qué curso? ¿dónde? 

Estoy en primero de carrera de un Grado en Ingeniería de la Energía, en la ETSI Minas, de la 

universidad Politécnica (en el curso 2013-2014).  

¿Cómo es la vida universitaria? ¿cuál es la principal diferencia con el cole? 

La vida universitaria es interesante, conoces mucha gente nueva, y aprendes en un entorno 

nuevo. Es enriquecedor.  

La principal diferencia con el cole es que ahí seréis uno/a más, y que en muchas asignaturas 

puedes decidir si ir a clase o no.  

¿Estudias lo que querías? 

Nunca tuve claro qué quería estudiar, pero sí, era la primera en mi orden de preferencia.  

Pros y contras de tus estudios (grado universitario o ciclo formativo) 

Se trata de un grado universitario, y no sabría compararlo bien con un ciclo formativo porque no 

tengo demasiada información.  

¿Qué puntuación del 1 al 10  darías a tu grado o ciclo formativo? 

Personalmente le daría un 8.  

¿Qué es lo que te motiva día a día a hacer tu grado o ciclo formativo? 

Las ganas de empezar a trabajar y ganarme la vida. 

¿Cuáles son las salidas profesionales de tus estudios?¿en qué esperas trabajar?` 

Las salidas profesionales imagino que serán variadas, desde trabajar en alguna planta 

energética (de muchos tipos), hasta el sector de la investigación. No tengo unas preferencias claras en 

cuanto al futuro trabajo, con encontrar un trabajo donde viva cómodo y feliz me sobra.  

¿Qué consejos le darías a un alumno de 2º bach para que elija bien sus estudios? 

Nadie os conoce mejor que vosotros mismos. Los que no tengáis una vocación clara, dedicadle 

tiempo a informaros y pensarlo bien, y tened en cuenta que no es una decisión irreversible.  

No sé si seré de ayuda, pero espero haberlo sido. Si alguno está dudando y necesita más 

información del grado que estudio que no dude en preguntarme, ponerme un correo o lo que sea. 

Carlos Compte 
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Grado en Ingeniería Química 

 

¿Qué estudias? ¿qué curso? ¿dónde? 

Estudio Grado en Ingeniería Quimica, el último curso (4º) en la UAM (en el curso 2012-2013). 

 
¿Cómo es la vida universitaria? ¿cuál es la principal diferencia con el cole? 

La principal diferencia es la ausencia de relación con los profesores, que como todo es en 

ocasiones malo y en ocasiones bueno. 

 
¿Estudias lo que querías? 

Si, fue lo que escogí 

 
Pros y contras de tus estudios (grado universitario o ciclo formativo) 

Las contras están claras, en la situación económica actual es muy difícil salir al mercado laboral 

nacional. Por otra parte es una de las titulaciones ingenieriles con menor tasa de para actualmente. 

 
¿Qué puntuación del 1 al 10  darías a tu grado o ciclo formativo?   7 

 
¿Qué es lo que te motiva día a día a hacer tu grado o ciclo formativo? 

A día de hoy acabar lo que empecé porque si Dios quiere espero terminar en unos meses. 

Además creo que hemos tenido una formación bastante completa y quiero buscar...o al menos intentar 

buscar un trabajo en mi sector. 

 
¿Cuáles son las salidas profesionales de tus estudios?¿en qué esperas trabajar? 

Toda la industria de refino de petróleo, tratamiento de aguas, energías alternativas, gestión de 

residuos y principalmente procesos de reacción química (polímeros, alimentación, destilaciones 

alcohólicas, ...), etc. 

 
¿Qué consejos le darías a un alumno de 2º bach para que elija bien sus estudios? 

+ Que sepa unir aquello que le gusta y aquello que le será útil el día de mañana 

Alguna anécdota de la universidad 

Miles, desde quemarme en el laboratorio a dormir en ella, en tantos años siempre hay historias. 

Julián López 
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Grado en Ingeniería Informática 

 

Buenas tardes Emilio, 

 

  Lo primero decir que es muy buena idea este sistema para que todos podamos ayudar aunque 

no podamos ir a explicárselo en persona. Yo voy a contarles mi experiencia hasta ahora, e intentar 

aconsejarles siempre dando mi opinión, espero ayudarles. 

 

 Estudio un grado en ingeniería informática en la universidad autónoma de Madrid (UAM) en el 

primer curso (en el curso 2013-2014). Cuando estaba en junio aún no sabía lo que iba a hacer y fue una 

decisión de última hora. Lo que sí creo que es importante que sepáis y tengáis en cuenta es que cuanta 

más nota saquéis, más habrá donde elegir. Sacar nota no es difícil si estáis centrados, aprovechad las 

oportunidades.  

 

 Yo no sabía qué hacer, nada me llamaba la atención ni tenía vocación. Sabía cosas que debéis 

plantearos vosotros como que asignaturas odiáis (yo la química), que asignaturas os gustan más (suele 

ser ninguna) y cuales se os dan mejor. También utilice como criterio la cercanía. Cuando no te llama nada 

en especial, te acabas fijando en otras cosas. Madrid está lejos, cada mañana 3 horas de transporte se 

hace difícil, acabas sin ir a clase. Tengo un amigo que va a Vallecas y tiene dos horas de ida y dos de 

vuelta, cuatro horas que pierde al día. Y otro que se ha ido a Zaragoza a estudiar ingeniería militar y a 

vivir. Pensar si es eso lo que queréis e ir tachando opciones. También os digo que si es lo que os gusta, 

os dará igual ir hasta Campus Sur. Por eso elegí la UAM, porque aunque tenga menos prestigio, sea 

menos experimentada con las ingenierías y demás, al final lo único que importa es destacar (ese es mi 

objetivo). No había visto informática en la vida, pero tiene matemáticas, lógica y es práctica, esto último a 

mi me gustó. Es importante verse los planes de estudio, mi grado por ejemplo es muy práctico, y hay 

otros muy genéricos. Además tiene bastantes salidas laborales. 

 

 A mi me ayudaron mucho las opiniones de mis familiares y amigos, recomendándome esta 

carrera. Escuchar a los compañeros, que os digan que opciones tienen y contemplarlas vosotros también. 

Los que tenéis clarísimo que queréis hacer medicina, ingenierías, hacer un ciclo, meteros a policía o en el 

ejército, psicología o lo que sea, pensar porqué, que si os preguntan sepáis contestar. 

 

  Una vez he empezado ya he notado que he acertado (aunque parezca muy de curso ccc) y me 

interesa. Es fácil lo que llevo hasta ahora, y se aprende rápido. La vida de universitario a mí me encanta, 

menos horas de clase, menos exámenes, asignaturas y temario, y menos estrés. La principal diferencia 

con el colegio, y que a mi no me gusta, es que no es mi salsa, no conozco a la gente, no me paro a 

charlar con la gente, y claro está, no hay ambiente salesiano. 

  

 

 Como he dicho, si sacas buena nota puedes elegir, y de esta manera eliges lo que te gusta. En 

mi caso, la nota de corte era un 6 sobre 14 (ya os habrán explicado) por lo que habría entrado 

igualmente, pero siempre mejor que os sobre. Conozco a compañeros míos que si tenían vocación y que 

no les ha dado la nota, y eso es lo que podéis evitar en este momento. 



 Huellas. Curso 2017-2018. Salesianos El Pilar.     

64  

 

 

Lo que me motiva día a día a hacer mi grado es que cada día aprendo algo, que no sabía lo que era 

programar y en 3 meses he aprendido C. Tampoco es motivación, pero si es verdad que si algo sacas 

buenas notas y se te da bien siempre estás más contento, y también estudiarás menos años.  

 

Algún idealista dirá que espera programar para Google o para la NASA, yo me conformaré con tener 

trabajo en alguna empresa o negocio con lo que me pueda ganar la vida. No espero que mi carrera o mi 

trabajo sean uno de los motivos de mi felicidad ni nada por el estilo. 

 

 

 Mis consejos son: disfrutad, no os agobiéis más de lo necesario. La PAU no es para tanto por 

mucho que os digan. También deciros que pongáis en las que sacaréis más nota en las específicas a 

pesar de lo que os recomienden, nadie suspende la fase general con menos de un 4. Lo importante son 

las específicas en la selectividad. Segundo es el peor año de estudiante, el año que viene lo disfrutaréis 

más. Por favor, no todo son los estudios. Otro consejo es que aprendáis, que no sólo penséis en 

selectividad y eso, no olvidéis aunque alguno le pasa, que lo importante es aprender, no los exámenes. 

 

Como anécdota deciros que me enteré el otro día (a dos semanas de acabar el semestre) que llevo todo 

el semestre en un grupo que no es el mío en dos asignaturas, cuando me enteré no me lo creía. Hablé 

con los profesores y me dijeron que me pondrían ellos su nota, por suerte. 

Muchas gracias por leerme, espero no ser muy pesado y que os sirva de algo. Ojalá todos elijáis 

bien y os dé la nota. No dudéis en consultarme cuando me veáis. 

 

Un abrazo! 

 

Javier Compte 
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GRADO EN INGENIERÍA INFORMÁTICA. CFGS 

ADMINISTRACIÓN DE SISTEMAS INFORMÁTICOS EN 

RED. 

 ¿Qué estudias? ¿Qué curso? ¿Dónde? 

Finalicé el bachillerato en los salesianos "El Pilar", cursé el grado superior (FP2) en 

Administración de sistemas informáticos en red (ASIR) en Salesianos de Sarriá en Barcelona, a 

continuación entre en la Universidad Autónoma de Madrid (UAM) donde cursé el primer año del grado en 

ingeniería informática y me trasladé a la Universidad Europea donde me encuentro en el último curso a 

punto de acabar. 

  Desde que terminé el ciclo superior trabajo como administrador de sistemas en una empresa 

tecnológica americana a media jornada. Este trabajo me ha servido para ayudar a pagar la formación de 

2 años en la universidad privada y ahorrar para irme a estudiar y trabajar a Japón este año al finalizar la 

carrera. (En el curso 2015-2016) 

¿Cómo es la vida universitaria? ¿Cuál es la principal diferencia con el cole? 

La principal diferencia es que nadie va a estar ahí cuando te caigas. La universidad es una 

escuela multidisciplinar. Te enseña a ser una persona de recursos apta para hacerte valer ante las 

paredes que te encuentres tanto en la vida laboral como en la personal. 

  Tanto si estudias ingeniería como si estudias derecho o ADE, el plan actual universitario te obliga 

a trabajar mucho en multitud de prácticas, muchas de ellas haciendo equipo con otras personas que no 

necesariamente te harán la vida más fácil y que te pueden complicar o beneficiar el desarrollo de los 

trabajos. ¡No podrás estudiar el último día para un examen!. 

  Es importante remarcar las diferencias entre la universidad privada y la pública. Por si alguien 

está dudando me gustaría exponer mi opinión: 

Universidad pública (UAM) 

PROS 

  - Cercanía. Quieras o no, no es lo mismo tardar en ir la universidad 30 minutos que 1 hora. La 

vida universitaria es frenética y siempre se va a necesitar tiempo para estudiar o hacer prácticas. 

  - Campus excelente. El campus de la UAM tiene de todo y para todos. Las bibliotecas son 

impresionantes, el campus en sí es enorme y te permite desarrollar todas las actividades que quieras 

(deportes, idiomas, estudio) en el campus sin tener que desplazarte. 
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  - Precio de universidad pública 

  - Las instalaciones y herramientas de estudio disponibles en la facultad politécnica siempre me 

han parecido bastante buenas. Si bien es cierto en las prácticas de los laboratorios no había un 

ordenador por persona por lo que el grupo de 2 tenía que estar con el mismo. 

  - Muy buena formación y más si logras conectar con el profesor. El problema es la falta de 

cercanía que se genera. 

 

CONTRAS 

  - Gran cantidad de gente desmotivada que puede entorpecer tus estudios. Por ello es bueno 

determinar con quien rodearte 

  - Muchísimas personas en cada clase, eres un número más y al profesor le dá bastante igual lo 

bien o lo mal que se te dé la materia. En determinadas asignaturas el porcentaje de aprobados es ridículo 

por lo que a veces el aprobado es una mezcla entre suerte, estudio y milagro. 

 

Universidad privada (UE) 

PROS 

  - El mayor pro es la cercanía con el docente. El número de alumnos por clase es bastante 

reducido por lo que el docente sabe quién eres y cómo llevas la asignatura. Se podría decir que es algo 

parecido al colegio salvando las distancias de que el docente NO va a estar encima tuyo. Si de verdad te 

gusta lo que estudias y tienes interés por la asignatura los profesores siempre se van a volcar para 

ayudarte e ir más allá de la guía docente. 

  - Networking. Hay muchísimas personas de todas las edades. Es el sitio perfecto para ampliar tu 
red de contactos y empezar a hablar de proyectos y negocios. 
  - Convalidaciones. Las universidades privadas atraen a muchísima gente gracias a las 
convalidaciones. Normalmente tienen planes de estudios propios aceptados por la ANECA y de grado 
superior a universidad convalidan muchísimos créditos. Este fue uno de los principales motivos por los 
que me cambié de la UAM a la UE. Finalizado el primer año en la UAM habiendo aprobado casi todas 
trasladé mi expediente a la UE y me convalidaron todas las asignaturas del primer año más todas las 
asignaturas que ya había cursado en el grado superior. Esto hizo que en vez de ser 4 años de carrera se 
me pasaran a 3 (el primero en la UAM más 2 en la UE). Las universidades públicas no suelen convalidar 
muchos créditos desde el grado superior pese a que ya hayas cursado las asignaturas. 
  - Contacto empresarial. La universidad privada suele tener contacto con empresas gordas de los 
diferentes sectores ya sea para realizar prácticas como para organizar eventos. Mucha gente que finaliza 
en estas universidades empieza trabajando en estas empresas. 

  - Multitud de eventos incluso a nivel internacional 
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  - Formación de idiomas. No sé en el resto de universidades privadas. En la UE la mayoría de los 
grados son bilingües por lo que se requiere un nivel de inglés B2. La propia universidad oferta cursos de 
diferentes idiomas. 

CONTRAS 
  - El precio, por supuesto. En las universidades privadas el precio del crédito es el máximo y las 
tasas de matriculación son desorbitadas. En este sentido hay que saber bien lo que se quiere hacer y 
saber que, con el dinero que se paga, no puedes permitirte fallar ni una vez. Es una presión extra que te 
pueda obligar a estudiar también. 

  - La distancia a la universidad. 

 

Afortunadamente sí. La informática es un mundo enorme con multitud de disciplinas, que da 

trabajo a lo largo de todo el mundo y cuya demanda de profesionales crece cada año. 

 

  Es importante remarcar que nunca he sabido realmente lo que me llamaba. Sabía que me 

gustaba "algo" la informática pero nunca había tocado nada mas allá de cacharrear un poco con 

ordenadores, las matemáticas se me daban mal y me gustaba el enfoque práctico de la FP por lo cual me 

metí a un grado superior. Finalizado el grado superior me quedé con ganas de más. Pese a mi nefasto 

nivel de matemáticas me lancé a la carrera y tuve que suplir ese nivel a base de horas y horas de 

ejercicios por mi cuenta. 

Pros y contras de tus estudios (grado universitario o ciclo formativo) 

He estudiado tanto un grado superior (FP2) como un grado universitario. El grado superior me 

dio una gran base práctica para poder desempeñar labores profesionales. Fue gracias a estas bases que 

pude entrar a trabajar a media jornada como administrador de sistemas hace ya casi 3 años. 

  Por otro lado la universidad es una formación muy teórica. Básicamente te enseña a aprender y 

evolucionar por tu cuenta. Te da las herramientas y los conceptos base para que tú puedas ir creciendo a 

tu ritmo por lo que puede que, erróneamente, te haga creer que no estás aprendiendo muchas cosas 

prácticas. 

 

Grado superior: Administración de sistemas informáticos en red (ASIR) 

PROS 

  - Gran formación práctica que te prepara para trabajar 

  - Practicas aseguradas en una empresa (asignatura) por lo cual sirve para rellenar el currículum 

y aprender de los compañeros del trabajo. 

  - Formación de 2 años (algunos de 1). Dependiendo de la escuela profesional y de la comunidad 
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autónoma se permite hacer 2 grados superiores en 3 años convalidando el primer año en algunos casos 

(Dependiendo de la rama, por ejemplo, la rama informática tiene 3 grados superiores asociados y el 

primer año de los 3 las asignaturas suelen ser las mismas por lo que en algunas escuelas se convalida) 

  - Dificultad bastante asequible si te gusta. 

 

CONTRAS 

  - Hay muchísima gente haciendo grados medios y superiores. Como he puntualizado antes, 

hacer un grado superior te beneficia muchísimo ya que te da la formación para enfrentarte al mundo 

laboral. El problema viene cuando esa formación la tienen otro tantísimo número de personas. Por ello es 

importante que los 2 años de grado superior se PROFUNDICE y no se tome a la ligera pese a la dificultad 

asequible del grado. Aprovechar el tiempo y desarrollar otras disciplinas (idiomas, certificados...). 

  - Techo salarial para gente no especializada 

Universidad: Grado en Ingeniería Informática 

PROS 

  - Formación orientada al desarrollo de la persona para que puedas enfrentarte a cualquier cosa. 

  - Se enseña en profundidad lo que te gusta, no solo de forma teórica sino práctica (aunque no 

tanto como en el grado superior, pero es algo que tu puedes cambiar si realmente te gusta lo que haces y 

cacharrear por tu cuenta). 

  - El título ayuda muchísimo para trabajar tanto en España como en el extranjero. 

  - El techo salarial y las posibilidades de especialización crecen muchísimo. 

 

CONTRAS 

  - Formación de 4 o más años (las ingenierías no se suelen acabar en 4 años...) 

  - Coste 

  - Hay que saber muy bien donde se mete uno, leerse los planes de estudio, mirarse las 

asignaturas  que se va a dar. Mucha gente deja las carreras los primeros años porque se metieron sin 

saber. No pasa nada por perder un año en la vida pero es necesario aprender de ello y ser responsable. 

¿Qué puntuación del 1 al 10 darías a tu grado o ciclo formativo? 

Ciclo formativo: 7 

Grado: 8 

¿Qué es lo que te motiva día a día a hacer tu grado o ciclo formativo?

Lo que me ha motivado a seguir estudiando es poder decidir yo donde quiero trabajar y no tener 

que ir buscando cualquier empresa. Aunque estamos pasando tiempos difíciles y muchas veces hay que 

elegir lo que más beneficio nos aporta sin tener en cuenta otros factores, me gustaría decir en el futuro 
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que trabajo donde yo quiero porque lo he elegido y porque hacer ese trabajo me hace llena. 

  Hice el grado superior y aunque estaba capacitado para trabajar, me di cuenta de la gran 

competencia y de que si quería crecer profesionalmente en los años venideros tenía que subir un escalón 

más en mis estudios. 

  Me lancé al grado universitario y me decepcioné un poco. Creo que la universidad muchas veces 

no es como nos lo esperamos. La motivación que tuve para continuar hasta el final fue el hecho de que 

era necesario si o si tener un título universitario para poder acceder al mercado laboral en el extranjero. 

En mi caso me puse a estudiar japonés cuando acabé el grado superior, viajé un par de veces haciendo 

turismo y me enamoré del país, por ello el grado universitario se convirtió en un requisito indispensable si 

quería vivir mis sueños y trabajar allí. Con esto quiero decir que la motivación va evolucionando a medida 

que evoluciona la persona, lo primordial es no perder de vista nunca un objetivo por muy lejos que se vea. 

¿Cuáles son las salidas profesionales de tus estudios?¿en qué esperas trabajar? 

Con la FP de administración de sistemas se puede trabajar de administrador de sistemas, de 

administrador de bases de datos, de programador, de soporte IT... una vez metas la cabeza en una 

empresa lo que se hace es especializarte en la disciplina que más te toque trabajar en la empresa 

(vitalización, programación, gestión de BBDD...) 

  Con el grado universitario en ingeniería informática puedes trabajar de cualquier cosa 

relacionada con el ámbito informático, desde ingeniero de software hasta gestor de proyectos pasando 

por científico de big data (científico de grandes volúmenes de datos). Te abre muchísimas posibilidades y 

ramas que puedes aprender con las bases dadas en la universidad. 

  A lo largo de los 5 años que he estado estudiando informática (FP y universidad) me he dado 

cuenta que lo que más me gusta es la programación web sobretodo en la parte del back-end (la parte no 

visual de las aplicaciones web). Además me gusta mucho la inteligencia artificial y el tratamiento de 

datos. Lo bueno de la informática es que puedes trabajar por tu cuenta en lo que te guste. 

¿Qué consejos le darías a un alumno de 2º bach para que elija bien sus estudios? 

El mayor error es el pensar que una persona con un título universitario tiene asegurado su futuro. 

Estamos experimentando un cambio social donde hay una competencia bestial debido al alto número de 

graduados. Se apunta a una economía basada en conocimientos porque cada vez se requiere una mano 

de obra más especializada. Por ello creo verdaderamente que donde reside la capacidad de sobresalir 

con respecto a esa gran competencia es en las propias competencias transversales de la persona. Hay 

que estudiar lo que a uno le guste, algo que se haga con gusto y luego desarrollar las disciplinas que te 
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interesen sin tener en cuenta si te darán o no de comer. Si lo haces bien y eres bueno en ello, no habrá 

problema y siempre será mejor trabajar de lo que te gusta que de lo que te da de comer aunque muchas 

veces no sea compatible. 

  Elije tus estudios leyéndote bien los planes de estudios de las diferentes universidades o grados 

superiores. 

  Mira bien la trayectoria que quieres seguir, piensa donde te gustaría estar dentro de 10 años o 

en que entorno te gustaría vivir. Una vez lo hagas, traza una línea de objetivos para llegar a ello. 

  No estás obligado a nada, la universidad no es la única salida. Aprovéchate de ello. En 5 años 

me he sacado una FP y una carrera (cuando la fp son 2 años y la ingeniería informática suele ser 4 + los 

años que necesites), si haces fp superior mira luego las posibles convalidaciones que puedas tener... 

juega con ello. Al final a trabajar se aprende trabajando y los estudios es básicamente un filtro de 

conocimientos mínimos. 

  No te centres solo en España, mira bien si hay convenios para estudiar grado superior fuera de 

España (FP Dual), si hay universidades a las que puedas acceder en otro país de la UE... 

Alguna anécdota de la universidad o el grado superior

En el proyecto final del grado superior me dijeron que no podía hacer lo que yo planteaba porque 

no me iba a dar tiempo y era complicado. Lo hice con un grupo que tenía dificultades, aprendimos todos y 

lo sacamos adelante. 

  En la universidad tuvimos que desarrollar un proyecto para Repsol. El equipo que tenía no 

entendía bien las entrevistas y se perdía bastante. Tuve que 

tirar de ellos y aprovechar los puntos fuertes de cada uno 

para dar la talla y que el cliente estuviera satisfecho con el 

trabajo. Al final el proyecto salió, el equipo aprobó con 

buenas notas y se me reconoció con un 10 en el proyecto. 

Aprendí que todo el mundo vale y que simplemente es 

necesaria una motivación, confianza y sobretodo saber 

conectar con las personas y ser educado. 

Espero que sirva de utilidad. Cualquier duda estoy a vuestra 

disposición. 

Un saludo,
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Ingeriería de Tecnologias y Servicios de Telecomunicación. 

(TELECO) 

 

¿Qué estudias? ¿qué curso? ¿dónde? 

Servicios de Telecomunicación. (TELECO).Lo estudio en la universidad autónoma de Madrid en 

el curso 2014-2015. 

¿Cómo es la vida universitaria? ¿cuál es la principal diferencia con el cole? 

La vida universitaria es completamente distinta a la vida del cole ; en el cole los profes están 

mucho más pendientes de ti tienes una atención mucho más personalizada, en la universidad hay más 

libertad puedes hacer lo que "quieras" nadie te va a poner retraso si llegas tarde o ausencia si un día no 

has ido. El ambiente de familia también se echa muchísimo de menos y más cuando el  cole  ha sido tu 

casa desde los tres años 

¿Estudias lo que querías? 

Siempre tuve claro que elegiría una carrera de ciencias por que es en el campo en el que yo me 

sentía más cómoda siempre quise hacer caminos; pero en segundo de bachillerato con Roberto en la 

asignatura de física descubrí que me gustaba bastante los temas de electricidad, magnetismo etc. Por 

ello decidí probar suerte en teleco. 

Pros y contras de tus estudios (grado universitario o ciclo formativo 

Los pros y los contras de estudiar esta carrera, los pros es que he descubierto lo que me gusta y 

tengo inquietudes por formarme y saber más sobre estos temas. Los contras es que es una carrera que 

es bastante dura sobretodo el primer año para que solo se queden los que de verdad están ahí por que 

es lo que les gusta, otro de los contra es que con el plan Bolonia todas las semanas tienes exámenes y 

trabajos que entregar lo que a veces resulta un poco agobiante. 

¿Qué puntuación del 1 al 10  darías a tu grado o ciclo formativo? 

Ahora mismo le pondría un 8 ya que el primer cuatrimestre ha sido una base de ingeniería 

general y ahora es cuando estamos ya viendo más materia específica.  

¿Qué es lo que te motiva día a día a hacer tu grado o ciclo formativo? 

Lo que me motiva día a día  y lo que me hace seguir en los días duros y de bajón es que estoy 

haciendo algo que me gusta y que todo esfuerzo tiene su recompensa. 

¿Cuáles son las salidas profesionales de tus estudios?¿en qué esperas trabajar? 

TELECO  es una de las ingenieras que esta en continua evolución o quién iba a decir hace doce 

años que íbamos a tener aplicaciones como whats app, tiene muchísimas salidas desde trabajar en 

temas de imagen y sonido hasta hacer radares para aviones. Yo de momento no se que elegiré de 

momento tengo hasta tercero para decidirme por una rama u otra, pero el tema de creación de radares 

para aviones me llama mucho la atención . 
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¿Qué consejos le darías a un alumno de 2º bach para que elija bien sus estudios? 

Que no se dejen influenciar por amigos o familiares, es bueno escuchar sus opiniones pero que 

la última palabra la tengan ellos que piensen que les gusta, en donde se ven en un futuro y que se 

informen, que miren los planes de estudio en distintas universidades ,que pregunten a gente que este 

cursando o haya cursado esa carrera y que no se agobien si todavía no tienen alguna "vocación " clara. 

Alguna anécdota de la universidad 

En mi escuela tienen la intención de hacernos sentir como en casa y como saben que  van a ser 
bastantes los años que vamos a estar allí nos han puesto en la biblioteca hasta sofás para echarnos la 
siesta algo que me llamó muchísimo la atención. Llevo tan solo unos meses en la universidad y me costó 
bastante hacerme a la idea que se acababa una etapa de mi vida en mi cole de toda la vida,  era el 
momento de decir un hasta luego y dar a bienvenida a una etapa completamente distinta en la que te das 
cuenta que lo que había sido y es tu casa salesiana durante mucho tiempo es muy parecida a la de los 
jesuitas , maristas... y es divertido compartir anécdotas con tus amigos anécdotas ya que te das cuenta 
de que han llevado una vida similar a la tuya con ese apego a todos sus coles. 
 

 
 
 

Marta Luna 
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Grado en INEF. Máster profesorado. TAFAD (CFGS) 

 

¿Qué estudias? ¿Qué curso? ¿Dónde? 

  A día de hoy estoy realizando dos Máster, uno de Formación del Profesorado de Educación 

Física en la Universidad Europea y el otro es de Preparación Física en Fútbol, con la Real Federación 

Española de Fútbol, en Las Rozas. (En el curso 2015-2016) 

  Mis estudios Universitarios los terminé en Junio 2015. 

  Estudié INEF, Ciencias de la Actividad Física y Deporte en la Universidad Politécnica de Madrid. 

  También cursé el TAFAD, Técnico en Actividades Físico Deportivas en Tres Cantos. 

¿Cómo es la vida universitaria? ¿Cuál es la principal diferencia con el cole? 

  La vida universitaria es diferente, es una nueva etapa en tu vida, donde la palabra clave, para mí, 

es autogestión. Momento en el que tienes que gestionar el tiempo de la forma más eficaz, combinar 

trabajo y estudios, estudiar de forma minuciosa la elección de asignaturas y tener una previsión de futuro.  

  Es un momento en el que conoces compañeros nuevos, con unas inquietudes en común, todas 

ellas relacionadas con el ámbito de tu carrera. Se aprende de todo el mundo, de profesores, alumnos, 

eventos, etc… 

  Para mí, la principal diferencia es que dejas de estudiar un temario impuesto, para estudiar un 

temario dentro de un ámbito elegido por ti. “Sarna con gusto, no pica.” (Mentira, a veces si!!!) 

 

¿Estudias lo que querías? 

  Sí. Rotundo. Ya no es "estudiar", es formarse. Hay que ser realmente conscientes que todo lo 

que damos en la carrera vale, de una forma u otra. Habrá veces que hay asignaturas con mayor 

aplicación que otras, pero todas y cada una de ellas hay que sacar una lectura positiva. 

 

Pros y contras de tus estudios (grado universitario o ciclo formativo) 

En el INEF de Madrid, al igual que hay profesores, que deben de dejar paso a nuevas generaciones, 

existen profesores antiguos y nuevos, que son verdaderos mitos del deporte español. 

    Todos van a aportar una visión diferente e igual de válida sobre el deporte español, la actividad 

física, la docencia española, gestión, etc… 

  Dentro del INEF, existen laboratorios de verdadero prestigio. He tenido la suerte de trabajar en 

uno de ellos, con herramientas únicas en España, quieras o no, eso lo hace distintivo. 
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  Dentro de aspectos negativos, me gustaría resaltar que la profesión del deporte no está 

regulada, solo docencia. ¿Qué significa esto? que cualquier persona, sin estudios relacionados, puede 

ejercer como tal. Ahora bien, aquí estamos nosotros los técnicos y graduados, para dignificar nuestra 

profesión y hacer ver que es necesaria una formación continua. 

 

¿Qué puntuación del 1 al 10 darías a tu grado o ciclo formativo? 

  10 como carrera universitaria, 10 como TAFAD 

 

¿Qué es lo que te motiva día a día a hacer tu grado o ciclo formativo? 

  Es claro, combinar mi hobby, con mi vida laboral, no tiene precio. Creo que trabajo en un ámbito 

en plena ebullición. La sociedad de hoy en día cada vez es más consciente de la importancia de la 

práctica de actividad física, así como de hábitos saludables. 

. 

¿Cuáles son las salidas profesionales de tus estudios? ¿En qué esperas trabajar? 

  A pesar de que la gente cree que las salidas profesionales son reducidas dentro de mi ámbito, 

aquí estoy yo para negarlo! 

·         Entrenamiento deportivo de alto rendimiento 

·         Docencia 

·         Gestión 

·         Ocio y Tiempo Libre 

·         Salud 

  Dentro de estas 5 salidas, existen innumerables puestos de trabajo en colegios, empresas, 

Clubs, centros relacionados con la salud, incluso hospitales... 

   También tengo que decir, que mi carrera es como el resto de carreras universitarias, el trabajo 

no viene solo. Hay que ser conscientes que competimos entre miles y miles de personas, con una 

formación similar y probablemente mejor. Mientras tú duermes, otro estudia, trabaja…. 

 

¿Qué consejos le darías a un alumno de 2º bach para que elija bien sus estudios? 

  No hay nada como encontrar lo que de verdad te gusta. Rogaría encarecidamente que se 

esfuercen como si no hubiera mañana. Están en un momento crucial para la elección de su futuro 

universitario. Como diría más de un entrenador, me dejaría la piel en el campo…. Es vuestro momento. 
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Alguna anécdota de la universidad 

 

  Anécdotas hay miles, desde divertidas, como pueden ser las novatadas, todas ellas con un 

componente físico, jobar! Somos los de INEF. Es un día de familia, sin crueldad y de bienvenida a los 

novatillos. 

 En lo académico, es increíble que profesionales del deporte y que entrenan o tienen relación 

con tus ídolos sean tus profesores. Tengo muy buena relación con gente de la élite del fútbol que a día de 

hoy, si no hubiera sido por la carrera, nunca podría haberlo conseguido. 

  

 

 ALEJANDRO ARIAS 
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CFGS  LABORATORIO DE DIAGNÓSTICO CLÍNICO. CFGM  

CUIDADOS AUXILIARES DE ENFERMERÍA 

¿Qué estudias? ¿Qué curso? ¿Dónde? 

  Estudié la ESO en El Pilar, no fui nunca buena estudiante (o eso creíamos todos), siendo mayor 

me enteré de que tengo déficit de atención,  esto nunca ha sido un problema en mi vida,  ya que he 

aprendido a vivir con ello sin darle ninguna importancia. Terminé la ESO en el año 2009, por 

diversificación y gracias a grandes profesores que se preocuparon y apostaron por mí.  

Después de todo, me animé a seguir estudiando,  hice un ciclo de grado medio (Técnico en Cuidados 

Auxiliares de Enfermería), al mismo tiempo que esto, me saqué la titulación de monitor de ocio y tiempo 

libre,  asistí a jornadas de especialización para el ciclo que estaba cursando y me saqué dos cursos a 

distancia en cuidados geriátricos y humanización de la salud.  

Después de esto decidí trabajar un tiempo y sacar la prueba de acceso a grado superior.  

Viendo lo duro que era trabajar sobre todo en este ámbito de la salud,  por los diferentes horarios y ritmo 

de vida en comparación con mis amigos o familia, decidí seguir estudiando. 

Comencé un ciclo de grado superior, Técnico en Laboratorio de Diagnóstico Clínico,  el cual acabé el año 

pasado. (En el curso 2015-2016) 

¿Cómo es la vida universitaria? ¿Cuál es la principal diferencia con el cole? 

  Todos o casi todos cuando estamos en el cole deseamos irnos, mi sensación al irme del cole fue 

de pánico absoluto,  lo echaba realmente de menos pero poco a poco te haces al nuevo sitio y también 

“mola” sentir esos cambios.  

  Lo mejor de estos sitios es que por fin te haces mayor y tienes la libertad de hacer las cosas 

como quieras,  aunque si no eres responsable es un arma de doble filo. 

¿Estudias lo que querías? 

  En todo momento he estudiado lo que quería y me gustaba, y ese es mi mayor consejo,  si haces 

lo que te gusta no es una obligación sino un placer hacerlo, es levantarte feliz cada mañana.  

 

Pros y contras de tus estudios (grado universitario o ciclo formativo) 

Bajo mi punto de vista,  los pros de la formación profesional serían la cantidad de experiencia 

práctica con la que sales de los estudios,  estás mil veces más preparado que cualquiera. 
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Los contras,  el difícil acceso a la universidad y la dificultad de encontrar trabajo actualmente.  

¿Qué puntuación del 1 al 10  darías a tu grado o ciclo formativo? 

  Mi puntuación para mi grado es 10, en el sitio donde me he formado he tenido 6 meses de 

prácticas en diferentes empresas públicas y privadas (Cruz Roja, La Paz, CSIC…),  

¿Qué es lo que te motiva día a día a hacer tu grado o ciclo formativo?  

En cuanto a teoría es realmente interesante,  se tocan diferentes ámbitos 

como pueden ser la genética o la microbiología que hoy en día son los 

campos más importantes de cualquier laboratorio. Para mí,  este módulo es 

precioso,  es ver todo el funcionamiento interno del organismo,  paso a paso, 

es como estudiar medicina pero a grandes rasgos, con la ventaja de trastear 

en el laboratorio que es súper divertido. 

¿Cuáles son las salidas profesionales de tus estudios? ¿En qué esperas 

trabajar? 

 Las salidas profesionales que tiene son: cualquier empresa privada o pública que tenga 

laboratorio,  sea o no de diagnóstico clínico.  

  Actualmente, llevo trabajando desde el año 2010 sin estar parada,  he trabajado en diferentes 

campos,  siempre de Auxiliar o Monitora. Ahora estoy trabajando en un colegio de monitora de iniciación 

deportiva y soy coordinadora en un paintball,  no es el campo al que quiero dedicarme pero son los 

trabajos que conservo y a los que me dedicaba en mis ratos libres mientras estudiaba.  

  El año que viene espero entrar a la universidad,  a seguir con mis metas. Ya veis,  para mí el 

tiempo no es importante,  lo importante es el objetivo y la felicidad de cada uno,  más tarde o más 

temprano todo llega y se consigue.  

¿Qué consejos le darías a un alumno de 2º bach para que elija bien sus estudios? 

  Mi consejo es PERSEVERANCIA. No hay que rendirse NUNCA,  te pueden decir lo que quieran 

pero si eres cabezota y sabes lo que quieres, lucha por ello, lo dice una que no quería ni terminar la 

ESO… Jejeje 
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Alguna anécdota de la universidad 

  Como anécdota difícil pero graciosa, os puedo contar la primera vez que hice prácticas en el 

grado medio, fue uno de los momentos más duros de mi vida. Entraba al turno de las 15:00, nada más 

entrar fallece un paciente y me hacen ponerme los guantes e ir a la habitación,  no había visto un muerto 

en mi vida, así que toda mi obsesión era tocarle los pies a ver cómo estaban. 

  Como anécdota divertida, soy especialista en liarla en los momentos más inapropiados y esta 

vez no iba a ser menos… Nos dejan por primera vez a una compañera y a mí solas en el departamento 

de genética del sitio en el que estábamos haciendo prácticas en el grado superior,  nos dicen que 

tenemos que hacer unas pcr’s de unos pacientes,  las hacemos sin ningún problema y cuando vamos a 

comprobarlas salen todos los resultados fallidos, las dos como locas porque no entendíamos cómo era 

posible,  hasta que nos dimos cuenta que no habíamos cambiado la punta 

de la pipeta,  por lo tanto, todos los ADN se habían mezclado. Por suerte 

hubo solución.  

  Por último,  si queréis dedicaros al mundo de la salud, puedo 

deciros que para mí es el trabajo más bonito que puede existir en el 

mundo,  es ver la belleza de la ayuda que puedes aportarle al de alado y 

la dureza de situaciones muy difíciles en las que también se encuentra un 

lado bonito. 

Sólo os digo que si queréis dedicaros a ello aseguraros de que es algo 

vocacional y que os gusta de verdad porque lo realmente duro es el ritmo 

de trabajo que conlleva cualquiera de estos trabajos,  me refiero a las 

noches trabajando cuando el resto están de fiesta, las navidades 

trabajando en vez de estar al lado de los tuyos, los fines de semana 

invertidos en trabajo, etc. Esto sólo puede llevarse bien y ser feliz con ellos si vosotros al igual que yo, 

sentís vocación por lo que hacéis. 

  Espero haberos ayudado en algo, muchísimo ánimo a todos y no tengáis prisa por trabajar,  

¡¡¡aprovechar y estudiar!!!   

¡¡Un abrazo fuerte a todos!! 

 

MÓNICA DÍAZ MAGÁN 
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Grado en Magisterio de Primaria 

 
¿Qué estudias? ¿qué curso? ¿dónde?:  

Estudio primero de Magisterio de Primaria en la Universidad Autónoma de Madrid (en el curso 

2012-2013). 

 
¿Cómo es la vida universitaria? ¿cuál es la principal diferencia con el cole?: 

Está siendo para mí una gran experiencia 

en muchos sentidos: nuevos compañeros, nuevas 

amistades, nuevas materias, una metodología 

distinta… Como toda nueva etapa tiene sus 

inconvenientes, pero lo principalmente conlleva 

también son nuevas sorpresas y cosas que no 

habías vivido antes. 

La principal diferencia que noto con 

respecto al cole es la libertad que tenemos. En 

algunos aspectos, esta libertad se traduce en un 

menor control de la asistencia a clase, menos 

apoyo, seguimiento y ayuda en las tareas y trabajos… Por tanto en algunos aspectos puede ser positivo, 

pero también negativo. Otra diferencia es el trato con los profesores. A pesar de que la mayoría hacen lo 

posible por aprenderse nuestros nombres, la distancia entre profesor - alumno se acentúa mucho en la 

etapa universitaria. 

 
¿Estudias lo que querías?: 

Estudio magisterio y desde pequeña he querido ser maestra. Me esforcé por conseguir las 

máximas calificaciones a pesar de que en Magisterio no se pide habitualmente una nota de corte muy 

alta. Estudio lo que quiero y en la Universidad que quiero. 

 
Pros y contras de tus estudios (grado universitario o ciclo formativo): 

Magisterio es una carrera muy bonita y en la que aprendes multitud de aspectos acerca del 

desarrollo, las características y cualidades de los niños que no se conocían antes. A través de la gran 

cantidad de trabajos en las distintas asignaturas, investigas en campos de conocimiento de la educación 

que no se centran únicamente en un “estándar” de alumno, también se investiga y se aprende acerca de 

la diversidad, la interculturalidad, los problemas en las aulas… El horario es muy bueno para aprovechar 

a hacer los trabajos y estudiar para exámenes. 

Por otro lado, las materias del primer año, no sólo en magisterio, si no en la mayoría de las 

carreras, son más densas, teóricas… Por así decirlo un poco más aburridas. Pero bueno, todo se pasa y 

poco a poco van llegado materias un poco más atractivas. 
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¿Qué puntuación del 1 al 10  darías a tu grado o ciclo formativo?: 

Sólo llevo un semestre en la universidad, así que tampoco me atrevo a valorar mi carrera con tan 

poco vivido. De momento le pondría un sobresaliente. 

 
¿Qué es lo que te motiva día a día a hacer tu grado o ciclo formativo?: 

Desde pequeña me he imaginado en una clase con muchos alumnos a los que enseñar, ayudar, 

hacer reír… Creo que el poder llegar a hacer ese sueño realidad es mi principal motivación cada mañana. 

 
¿Cuáles son las salidas profesionales de tus estudios?¿en qué esperas trabajar?: 

La salida profesional de la carrera de Magisterio es ser maestro en una escuela de primaria. En 

el cuarto año eliges una rama en la que especializarte y poder dar clase. Me encantaría trabajar en un 

cole en el que pueda enseñar a mis alumnos lo que a mí me han enseñado desde que nací. Y hacerlo 

con mucho cariño. 

 
¿Qué consejos le darías a un alumno de 2º bach para que elija bien sus estudios?: 

Id al máximo y a por la máxima nota. No os conforméis con el 5 a pesar de que la carrera elegida 

no pida mucha nota de corte. Una nota alta puede traerte muchos beneficios de becas, expediente… 

Túmbate en la cama, cierra los ojos e imagínate dentro de 10 años. ¿Dónde te ves trabajando? 

 
Alguna anécdota de la universidad: 

Las aventuras en la universidad no se cuentan… Hay que vivirlo y disfrutarlo para saberlo. 

 

María Cabrera 

Valor 
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Grado en Magisterio Infantil 

 
¿Qué estudias? ¿qué curso? ¿dónde? 

Estudio Grado en Magisterio Infantil, curso 2º y en el CES Don Bosco (en el curso 2012-2013). 

 
¿Cómo es la vida universitaria? ¿cuál es la principal diferencia con el cole? 

Muy ajetreada hay que realizar muchos trabajos tanto individuales como gripales y te juegas toda 

la asignatura en un único examen de toda la asignatura, ya que si no apruebas el examen suspendes da 

igual lo que tengas en los trabajos. 

La principal diferencia con el cole es que no están tan encima de ti pero eso depende de la universidad 

que elijas en la que estoy yo apenas notas la diferencia , ya que nos tratan igual, los profesores son muy 

cercanos, en realidad es igual. 

 
¿Estudias lo que querías? 

Si estudio lo que quiero. 

 
Pros y contras de tus estudios (grado universitario o ciclo formativo) 

PROS: 

- la demanda de profesores que necesita hoy en día el sistema educativo español 

- es una carrera divertida 

CONTRAS: 

- hay que hacer muchos trabajos 

- estudiar mucho que aunque parezca que es una carrera fácil, no lo es, ya que no nos pasamos 

el día con el "pinto y coloreo". 

 
¿Qué puntuación del 1 al 10  darías a tu grado o ciclo formativo? 

8 

 
¿Qué es lo que te motiva día a día a hacer tu grado o ciclo formativo? 

La ilusión por enseñar a los niños, y las ganas de ir aprendiendo día a día. 

 
¿Cuáles son las salidas profesionales de tus estudios?¿en qué esperas trabajar? 

Maestra de educación infantil de 0-6 años. En una Escuela infantil o colegio. 
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¿Qué consejos le darías a un alumno de 2º bach para que elija bien sus estudios? 

Que piensen que es lo que de verdad les gusta hacer y no elijan porque esta carrera tiene más 

salidas que la que quieren hacer, ya que si no tienen ilusión por lo que hacen la carrera no les va a gustar 

y eso les va a llevar al fracaso. 

También quiero decir que no pasa nada por hacer un ciclo formativo ya que yo lo he realizado y he 

seguido formándome con la carrera, lo que quiero decir con esto que si tu te marcas unos objetivos antes 

o después se cumplen. N o por hacer un ciclo formativo te tienes que sentir inferior de una persona que 

realiza una carrera. 

Almudena Hernán Febrel 
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Magisterio en Lengua Extrajera 

Estudios y vida universitaria: 

En 2008 empecé a estudiar Magisterio de Lengua Extranjera en el CES Don Bosco, ese año, 

supuestamente, era el último del plan antiguo así que decidí estudiar esta carrera por la cantidad de 

colegios que estaban consiguiendo el bilingüismo. Finalmente el curso siguiente no entró el plan nuevo, 

por lo que decidí simultanear. 

Empecé 1º de Educación Infantil por la mañana mientras seguía con 2º de Lengua Extranjera por 

la tarde. Aunque me convalidaron muchas asignaturas, fue un año bastante duro, ya que algunos días 

tenía clase a primera hora de la mañana (8:30h) y siempre toda la tarde (16:00 a 21:00h), con horas 

sueltas en la mañana, pero no me daba tiempo ir a casa. 

El siguiente curso decidí “tirarme a la piscina”, ya que estaba en la universidad todo el día me cogí todas 

las asignaturas que tenía, por lo que hice 2º y 3º de Educación Infantil y 3º de Lengua Extranjera. Fue un 

año intenso, pero no más que el año anterior. 

 

Mis notas eran muchísimo mejores en el último curso de universidad que en el primero, será 

porque trabajo mejor sobre presión que sin ella. 

Me administré muy bien el tiempo, de tal forma que decidí que aunque entre diario viviría en la 

universidad, el fin de semana sería para mí, y no hacía nada relacionado con las diplomaturas. Eso sí, las 

horas libres de la universidad no eran para ir a la cafetería sino para ir a la biblioteca. 

 

En tres cursos realicé dos diplomaturas. Quince días después de acabar el último curso, José 

Carlos me recomendó, y me llamaron de un colegio para hacer una entrevista y me contrataron. 

Estudié lo que quería, pero durante los tres cursos tuve asignaturas que no me sirvieron de nada, y otras 

de mucho. En magisterio donde más se aprende es en las prácticas, cada colegio, etapa, niño, entorno... 

es diferente y hasta que no lo vives no aprendes a enfrentarte a ello. 

 

Anécdota: 

El día de la graduación, yo me graduaba dos veces, por la mañana de Educación Infantil y por la 

tarde de Lengua Extranjera. Todos estábamos muy nerviosos, eso de subir a un escenario con un 

anfiteatro lleno de gente impone. La primera graduación fue genial, por lo que animé a mis compañeros 

de la tarde diciéndoles que no era para tanto y que no se había caído nadie. Pues en la tarde sí se cayó 

alguien, solo una persona, yo. 

Marta García Cancela 



 Huellas. Curso 2017-2018. Salesianos El Pilar.     

84  

 

Diplomatura en Magisterio Infantil. Ciclo Formativo de 

grado superior en Administración y Finanzas 

 

¿Qué estudias? ¿qué curso? ¿dónde? 

Acabé la carrera de Magisterio Infantil en El CES Don Bosco, y este año empezé un FP Superior 
de Administración y Finanzas (estoy en 1º en el curso 2012-2013) 
 

 
¿Cómo es la vida universitaria? ¿cuál es la principal diferencia con el cole? 

La vida universitaria es completamente distinta a la escolar, aunque he de decir que en le caso 

del CES, no difiere tanto, aunque si que se ve mucho el cambio en el control, en la universidad pasas a 

ser tu el responsable de la asistencia en clase (aunque me han dicho que con bolonia esto ha cambiado 

un poquito). También es que la vida universitaria es una experiencia que tienes que vivir, nadie te la 

puede contar, es una etapa que cambia tu vida. 

 

 

¿Estudias lo que querías? 

   Si, estudio lo que quería, en ambos momentos, tanto en la carrera, como en el FP, estoy muy 

contenta. 

 

Pros y contras de la carrera 

   Pues en el caso de Magisterio, un contra muy grande es que cuando yo lo estudié no teníamos 

inglés y esto desde mi punto de vista me ha perjudicado, es una carrera muy práctica, aunque si es cierto 

que hay que estudiar (psicología, teorías de la educación... etc) pero compensa. En el caso de 

Administración pues bueno estoy empezando, pero (es un poco la vuelta al cole) el control y demás pero 

me gusta mucho las asignaturas son muchos mas concretas que en la carrera. 

 

¿Qué puntuación del 1 al 10 darías a tu grado o ciclo formativo? 

   A la carrera le daría un 7 (pero era diplomatura) creo que ahora con el Grado Universitario, le 

daría mas puntuación, en el caso del FP superior por el momento le doy un 8 (no todo es perfecto) 

 

¿Qué es lo que te motiva día a día a hacer tu grado o ciclo formativo? 

  En el momento de hacer la carrera, me motivó el fin, es decir, el llegar a ser profe, porque es lo 

que yo quería, también es importante los nuevos 

compañeros, que te ayudan, animan y apoyan en el 

día a día, algunos asta en ese momento en el que 

lo último que quieres es pasar las navidades 

estudiando y te ponen las pilas. En el ciclo, pues 

veo un nuevo objetivo, otra salida mas para 

ganarme la vida, dentro de algo que me gusta y me 

llama la atención, porque siendo francos, llega un 

momento en la vida que no todo es lo que nos 

gusta o queremos, sino lo que podemos. 
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  - En el caso de magisterio infantil, puedo dar clases desde los 0 a los 12 años, trabajando en 

coles privados o si me sacara unas oposiciones en coles públicos, en la FP la salida es trabajar de 

administrativo, secretariado o atención al cliente, gestorías, inmobiliarias o bancos. Me gustaría trabajar 

de profesora ya que es lo que he querido desde siempre, esa será mi meta (si quieres puedes). 

 

¿Qué consejos le darías a un alumno de 2º bach para que elija bien sus estudios? 

Que sean constantes, que elijan los que ellos de verdad quieran hacer, sin mirar el resto (si que 

es verdad que deben tener en cuenta sus capacidades y cualidades personales) qye no se dejen llevar 

por compañeros, por el simple hecho de ir juntos a la universidad (siendo realistas, eso es muy dificil) De 

los errores se aprende, es cierto que sería ideal no cometar errores, pero no te sirve de nada estudiar una 

ingieria cuando nunca te ha gustado solo porque en tu familia, amigos... te han incitado a ello, cuando lo 

que a ti te gusta es la informática. También es importante mirar bien cada una de las carreras o FP que te 

gustan, sus salidas, planes de estudio, tiempo de duración, etc... date cuenta que marca tu vida. 

 

 

 Alguna anécdota de la universidad 

La universidad son mil anécdotas, desde confundirte de clase y pasarte tres horas en una 

ponencia ajena a tu Grado, horas muertas jugando al mus en la cafetería, y los buenos momentos con 

compañeros, actividades solidarias de ayudar a los más pobres, actividades físicas en apoyo en contra la 

obesidad infantil.  

Muchos compañeros, amigos y nuevas experiencias, que como decía anteriormente son indescriptibles, 

hay que vivirlas. 

 

  Me alegro mucho de ser una de las seleccionadas, de alguna manera echaba de menos el 

colegio, envío dos fotos del día de mi graduación en Magisterio en la Facultad de Medicina de la 

Complutense.  

 

Un abrazo para todos y ya me contareis que tal se les ha dado la elección. 

 

 

Marina Herranz 
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Grado en Marketing 

¿Qué estudias? ¿qué curso? ¿dónde? 

  Primero en grado en Marketing, en la universidad Rey Juan Carlos, en el campus de Vicálvaro, 

en el curso 2014-2015. 

 
¿Cómo es la vida universitaria? ¿cuál es la principal diferencia con el cole? 

Es más relajada, puedes ir más a tu aire. No te conocen los profesores. Hay mucha más libertad 

 

¿Estudias lo que querías? 

   Sí, fue mi primera opción 

 

Pros y contras de la carrera 

Yo la verdad es que no veo contras porque me encanta mi carrera. 

    

¿Qué puntuación del 1 al 10 darías a tu grado o ciclo formativo? 

   Un 9 sin duda 

 

¿Qué es lo que te motiva día a día a hacer tu grado o ciclo formativo?   

Saber que estoy en la carrera que quiero 

 

¿Cuáles son las salidas profesionales de tus estudios?¿en qué esperas trabajar?  

Todo aquello relacionado a ventas, marketing, publicidad… 

 

¿Qué consejos le darías a un alumno de 2º bach para que elija bien sus estudios? 

Escoger lo que más te guste y ser bueno en eso. Si no sabes que hacer ve descartando como yo 

hice y seguramente te termine gustando. 

 

 

  

Carolina Martínez Timhagen 
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Ciclo Formativo de grado superior de Marketing 

 

¿Qué estudias? ¿qué curso? ¿dónde?  

Ya no estudio, trabajo en las oficinas de Leroy Merlin. He estudiado un ciclo de grado superior de 

Marketing en el CEU (espero hacer un año más en Gales, con el que me convalidarían la carrera de 

Marketing inglesa. Si me lo permite la economía me iré en Septiembre, quizá sería más interesante 

contestar entonces) (en el curso 2012-2013) 

 

¿Cómo es la vida universitaria? ¿cuál es la principal diferencia con el cole?  

Libertad, es todo mucho más abierto que en el colegio. Eso sí cada acción conlleva sus actos, 

pero no vas tan teledirigido. 

 

¿Estudias lo que querías? 

Nunca he sabido que quería estudiar, pero una vez estudiado creo que ha sido la mejor elección 

que pude tomar tanto porque me entretenía lo que estudiaba, como porque me ha permitido encontrar 

trabajo (más difícil que nunca) antes incluso de terminar de estudiar. 

 

Pros y contras de tus estudios (grado universitario o ciclo formativo)  

El principal pro es que todo lo que estudias va al grano, no hay tanta paja como en las carreras 

universitarias. En el mío en concreto se trata de aprender a vender, que es útil para cualquier sector por 

lo que tiene muchas salidas, es muy versátil. El gran contra es que no se estudia en profundidad, la 

exigencia en cuanto a contenidos es menor, te quedas con el gustillo de haber aprendido más. 

 

¿Qué puntuación del 1 al 10  darías a tu grado o ciclo formativo? 8 

 

¿Qué es lo que te motiva día a día a hacer tu grado o ciclo formativo?  

Cuando lo hacía, que me gustaba  y se me daba bien (además que aprobaba prácticamente sin 

estudiar jaja, yo en mi línea) 

 

¿Cuáles son las salidas profesionales de tus estudios?¿en qué esperas trabajar?  

He conseguido trabajo en Leroy Merlin, líder en su sector. Además he hecho entrevistas en 

agencias de periodismo y publicidad, que he rechazado. 
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¿Qué consejos le darías a un alumno de 2º bach para que elija bien sus estudios?  

Que no haga caso de lo que decís allí, de seguir las vocaciones y que miren lo que más se 

puede ajustar a ellas pensando en el futuro. Me gustaría saber que es de aquellos que estudiaron el 

biológico para hacerse investigadores... 

 

Alguna anécdota de la universidad: 

Nada concreto, conoces mucha gente nueva de "rollos" completamente diferentes a lo que estás 

acostumbrado, lo que te hace abrirte y hacer, en mi caso, grandes amistades. 

Álvaro Cedrón 

 

Que si les gusta algo de verdad vayan a por ello. Que no piensen en intereses más superficiales y si algo 

les llena realmente que luchen. Son muchos años haciendo lo mismo y si no te agrada te acabas 

cansando y haciendo las cosas sin ganas. Que tampoco se agobien si aún no lo saben, pueden mirar 

módulos, cursos, u otras opciones mientras deciden qué quieren hacer realmente.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 Huellas. Curso 2017-2018. Salesianos El Pilar.     

89  

 

Marketing, Publidad y Relaciones Públicas 

 

¿Qué estudias? ¿qué curso? ¿dónde?  

Estudio marketing, publicidad y RRPP en ESIC en el curso 2014-2015, es una universidad 

privada dedicada plenamente a la empresa. En ella se imparten carreras como marketing, publicidad, 

gestión comercial, ADE... es muy reconocida en el mundo empresarial y de los negocios. Estoy en 

primero, y la verdad que no podría estar más contenta. Pocas veces he ido así de contenta a clase todos 

los días. La universidad está en Pozuelo, pero hay gente de todas partes de Madrid, tiene fáciles accesos 

para llegar desde cualquier punto 

¿Cómo es la vida universitaria? ¿cuál es la principal diferencia con el cole?  

La vida universitaria... qué decir... Un cambio total al colegio, aunque mi universidad a veces 

parece un poco "cole", respecto al trato recibido. En la universidad, la palabra que prima es libertad. 

Tienes toda la del mundo, pero siempre acompañada de una responsabilidad y constancia que hay que 

seguir, no hay que despistarse mucho. La única diferencia que he notado respecto al colegio, es la 

cercanía y aquel ambiente familiar que te encontrabas en los Buenos días, en clase... Y a pesar de ello el 

trato que recibes en ESIC es muy personalizado, es como un cole grande. 

¿Estudias lo que querías? 

Estudiar lo que quieres es lo mejor que te puede pasar. Disfrutas continuamente y más haciendo 

todos los días lo que quieres. 

 

Pros y contras de tus estudios (grado universitario o ciclo formativo)   

Sólo puedo hablar de pros en mi carrera. A mi, que me encanta, me parece muy divertida. 

Además es muy práctica. La única "pega" que le pondría por poner algo, sería que te hacen trabajar 

mucho durante todo el año, al menos en mi universidad; por lo que me encantaría eliminar el mito de que 

en las privadas no se hace nada.  

 

¿Qué puntuación del 1 al 10  darías a tu grado o ciclo formativo?  

Mi carrera tal y como la estoy viendo ahora y en un futuro sería para un 10, porque estoy feliz 

con lo que estoy haciendo 

 

¿Qué es lo que te motiva día a día a hacer tu grado o ciclo formativo?  

La principal motivación creo que es la profesionalidad con la que te tratan, con la que trabajas 

cada día en la universidad y lo mucho que he aprendido desde el primer día. 
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¿Cuáles son las salidas profesionales de tus estudios?¿en qué esperas trabajar?  

Afortunadamente, la carrera que estoy haciendo tiene una gran variedad de salidas 

profesionales, la mayoría de ellas dentro de determinados departamentos de una empresa; como es el 

caso de marketing y publicidad. Algunas de las cosas que puedes hacer con esta carrera (que son 

muchas): crear, coordinar y difundir campañas publicitarias, (agencias de publicidad), trabajar en un 

departamento de comunicación, información, editoriales, investigación de mercados, comercial, 

diseñador, coolhunting... 

  

¿Qué consejos le darías a un alumno de 2º bach para que elija bien sus estudios?  

Lo primero, y sin importar las salidas que te digan que pueda tener esa carrera, te tiene que 

encantar. El futuro es muy importante, ya que es donde vas a estar el resto de tu vida, y hay que elegir lo 

mejor posible, y eso es haciendo algo que te encante.Estudia mucho y esfuérzate. También en la carrera 

porque aseguro que se puede disfrutar la vida universitaria (que es muy fácil hacerlo) y conseguir 

resultados brillantes, imprescindibles y necesarios para tu futuro, y hablo de la carrera. 

 

Alejandra Martín 
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Medicina.(Grado) 

 

- ¿Qué estudias? ¿qué curso? ¿dónde? 

Primero de Medicina en la Autónoma (en el curso 2013-2014).  

 

- ¿Cómo es la vida universitaria? ¿cuál es la principal diferencia con el cole? 

Creo que es el mayor cambio hasta ahora. Se nota que hay mucha más libertad, y está bien para 

algunas cosas pero se echa de menos el apoyo del colegio y los profesores. Eres mucho más 

independiente, y depende sólo de ti si quieres hacer las cosas bien o no. 

 

- ¿Estudias lo que querías? 

Sí. Desde la semana de la orientación en cuarto de la ESO decidí que quería ir a por esto. Y 

aunque cuesta llegar merece la pena. 

 

- Pros y contras de tus estudios (grado universitario o ciclo formativo). 

Pros; pues que es lo que quería hacer desde que empecé a plantearme el futuro laboral y la 

carrera está a la altura de mis expectativas. Las prácticas desde el primer año están orientadas a la 

clínica y al laboratorio, y los contenidos son súper interesantes. Contras; pues quizá, como ya he dicho, 

que no hay nadie diciéndote cómo hacer las cosas bien. El ambiente con los profesores es muy distinto 

porque cambias cada cuatrimestre y no llegas a tener gran relación. Pero por el momento todas las dudas 

se resuelven sin problema y aunque no es igual intentan ayudar.  

 

- ¿Qué puntuación del 1 al 10  darías a tu grado o ciclo formativo? 

9. 

- ¿Qué es lo que te motiva día a día a hacer tu grado o ciclo formativo? 

La idea de dedicarme algún día a ayudar a los demás, de trabajar en un hospital y operar es algo 

que me parece muy gratificante y es lo que me gustaría conseguir. A pesar de los años de estudio creo 

que merece la pena para quien esté interesado.  

 

- ¿Cuáles son las salidas profesionales de tus estudios?¿en qué esperas trabajar? 

Esta carrera está bastante orientada desde el principio. Estudiar Medicina te puede servir para 

ser médico forense, médico militar, cirujano, psiquiatra... Está todo orientado a la práctica médica con 
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algunas variantes. Yo tengo pensado acabar siendo cirujana por el momento, pero imagino que iré viendo 

con los años qué es lo que realmente me gusta y se me da bien.  

- ¿Qué consejos le darías a un alumno de 2º bach para que elija bien sus estudios? 

Que si les gusta algo de verdad vayan a por ello. Que no piensen en intereses más superficiales 

y si algo les llena realmente que luchen. Son muchos años haciendo lo mismo y si no te agrada te acabas 

cansando y haciendo las cosas sin ganas. Que tampoco se agobien si aún no lo saben, pueden mirar 

módulos, cursos, u otras opciones mientras deciden qué quieren hacer realmente.  

Alba Pozo 
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GRADO PEDAGOGÍA, CFGM ADMINISTRACIÓN-CFGS 

EDICACIÓN INFATIL-. 

¿Qué estudias? ¿Qué curso? ¿Dónde? 

En la actualidad estudio el Grado en Pedagogía en la UNED. Estoy en el tercer curso y 

anteriormente cursé FP de Educación Infantil. Así es como accedí a la universidad. (en el curso 2015-

2016) 

 

¿Cómo es la vida universitaria? ¿Cuál es la principal diferencia con el cole? 

La vida universitaria es completamente diferente a cualquier otro tipo de estudios que 

he realizado hasta la fecha, y más aun en una universidad a distancia como la UNED. Cada alumno es 

responsable de su educación prácticamente en solitario ya que los profesores actúan como meros guías 

en el proceso educativo convirtiéndose así en una enseñanza autónoma que permite planificar los 

tiempos de estudio, métodos, etc. en función de las preferencias personales. 

 

¿Estudias lo que querías? 

Sí, siempre quise estudiar educación infantil y ahora lo estoy complementando con un 

grado universitario que me permite ampliar conocimientos sobre el ámbito educativo en general pero con 

la base de la FP que considero importantísima para mi profesión. 

 

Pros y contras de tus estudios (grado universitario o ciclo formativo) 

El ciclo formativo de educación infantil tiene como pro la gran cantidad de prácticas y 

conocimientos básicos que te enseña, por otro lado creo que es un curso demasiado condensado ya que 

se quedan muchos temas sin tocar por culpa de la mala estructura de las asignaturas. 

El grado universitario tiene como pro la especialización y la mayor profundidad de los 

conocimientos, y como contra la gran cantidad de contenido inservible para la práctica docente que es 

necesario aprender para superar los exámenes. 

 

¿Qué puntuación del 1 al 10  darías a tu grado o ciclo formativo? 

FP=9 

  GRADO=8 
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¿Qué es lo que te motiva día a día a hacer tu grado o ciclo formativo? 

Mi vocación educativa 

¿Cuáles son las salidas profesionales de tus estudios?¿en qué esperas trabajar? 

Gracias a mi título de educadora infantil trabajo en una escuela como tutora de aula. 

Y con mi futuro título en pedagogía espero ampliar el campo y poder trabajar en centros de educación 

especial o, al menos, utilizar esos nuevos conocimientos en mi trabajo diario. 

¿Qué consejos le darías a un alumno de 2º bach para que elija bien sus estudios? 

Yo siempre he pensado que no es tan importante estudiar algo que te vaya a hacer 

ganar mucho dinero como algo que realmente te guste y te haga feliz. No es lo mismo estudiar por 

obligación que por gusto. Y cuando lo encuentren, que no se detengan por nada hasta que lo consigan. 
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Doble Grado en Periodismo y Comunicación Audiovisual 

 
¿Qué estudias? ¿qué curso? ¿dónde? 

Estudio 4º del doble grado de periodismo y comunicación audiovisual en la Universidad Rey 

Juan Carlos en Fuenlabrada (en el curso 2012-2013). 

 
¿Cómo es la vida universitaria? ¿cuál es la principal diferencia con el cole? 

En mi caso particular la vida universitaria no dista mucho de la que llevaba en el colegio. Me he 

independizado pero mis hábitos son los mismos. No he vivido una "vida universitaria" de fiestas 

continuas, creo que es un tópico que no se cumple en la mayoría de los casos.  

Respecto a los estudios, la diferencia es que en la universidad, lo que menos importa es lo que 

das en clase. En el plan Bolonia más incluso, ya que la carga de trabajo para casa es cuantiosa. Por otro 

lado tienes menos horas lectivas (yo tengo unas 3horas diarias). Si tuviera tantas clases como en el 

colegio y seguidas, creo que ya no lo aguantaría. 

 
¿Estudias lo que querías? 

Si, pero me ha decepcionado un poco. Creo que aunque tengas una idea clara de qué estudiar, 

a la hora de marcarla en la solicitud hay que pensarlo dos veces.  

A veces nos encasillamos en el idea que desde pequeños hemos perseguido "Yo quiero ser veterinaria" y 

no nos damos cuenta de que a lo mejor hemos cambiado. Hay muchísimas posibilidades que 

desconocemos, más ahora que han salido un montón de carreras nuevas y muy interesantes. 

 
Pros y contras de tus estudios (grado universitario o ciclo formativo) 

Pros; Bolonia le ha favorecido en el aspecto de que la ha convertido en una carrera más práctica, 

cosa que la profesión requiere. Además el hecho de estudiar un doble grado no es un esfuerzo muy 

excesivo extra y es recompensado.  

Por otro lado conoces a personas muy interesantes o importantes. recomiendo investigar el 

currículum de los profesores que se tengan; puedes estar ante una eminencia en Opinión Pública, ante el 

socio de Emilio Aragón en Globomedia, ante un ganador de un Goya, o la mujer del ministro Wertz. 

(ejemplos de profesores de mi Univerisdad) 

Contras; es un poco "light" para los que estábamos acostumbrados a estudiar cantidades 

ingentes de historia, arte o economía. 

Por otro lado, a mi entender, un periodista ha de leer gran cantidad de libros y ha de tener 

asignaturas como lengua española o literatura que brillan por su ausencia en el plan de  Bolonia.  

Para los amantes del cine es muy recomendable, ya que te conviertes en un experto y hay gran 

cantidad de asignaturas que van enfocadas al 7º arte.  
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¿Qué puntuación del 1 al 10  darías a tu grado o ciclo formativo? 

6 

 
¿Qué es lo que te motiva día a día a hacer tu grado o ciclo formativo? 

Llegar a obtener una titulación con la que poder presentarme ante el mundo laboral.  

 
¿Cuáles son las salidas profesionales de tus estudios?¿en qué esperas trabajar?` 

Existen muchas más salidas de las que se cree. El mundo de la comunicación y de lo audiovisual 

está prácticamente en todas partes. La idea del periodista corriente, que redacta en un periódico se ha 

quedado obsoleta. Ahora los periodistas han de saber maquetar sus noticias, subirlas a internet y realizar 

todo el proceso hasta que le llegan al lector o espectador. Esto hace que se requiera de habilidades 

propias de la comunicación audiovisual.  

De todas formas lo que más oportunidades brinda es el mundo de la empresa; gabinetes de 

prensa, comunicación corporativa, agencias de comunicación... Que de todos modos es el aspecto de mi 

carrera que más me gusta.  

Por otro lado está todo el mundo del cine, para el cual salimos muy preparados. Hay poco 

trabajo, más ahora, pero personalmente me llama mucho la atención la producción.  

 
¿Qué consejos le darías a un alumno de 2º bach para que elija bien sus estudios? 

Como he explicado antes, pensarlo dos veces. Que no elijan los estudios por las salidas 

profesionales que pueda tener, porque el que vale y trabaja tiene las mismas posibilidades en un terreno 

que en otro. (A no ser que estudies ingeniero aeronáutico)  

Por otro lado que no se creen unas expectativas muy altas de la universidad y de su vida.  

 
Alguna anécdota de la universidad 

Un profesor de opinión pública el último día de clase que coincidía con la navidad, nos hizo venir 

a clase vestidos con motivos navideños, teníamos que exponer el porqué habíamos elegido ese disfraz y 

contaba para nota. Después fuimos por varias clases del campus cantando villancicos con guitarras 

incluidas. 

Paula Casimiro Flores  
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Doble Grado en Periodismo y Comunicación Audiovisual  

 

¿Qué estudias? ¿qué curso? ¿dónde? 

Estudio 1º de Periodismo+Comunicación audiovisual, en el campus de Fuenlabrada de la 

universidad Rey Juan Carlos en el curso 2014-2015. 

¿Cómo es la vida universitaria? ¿cuál es la principal diferencia con el cole? 

La vida universitaria es, por lo menos en mi carrera, menos estresante que el bachillerato. Lo 

peor es que para los profesores, normalmente, eres uno más. Y en el caso del tutor no va a ser como 

Emilio recordándote que tienes que estudiar, si quieres ayuda tienes que ir tu detrás de él. 

¿Estudias lo que querías? 

Si estudio lo que quería, pero no en la universidad que quería. Mi objetivo era ir al campus de 

Vicálvaro. Sin embargo, ir a Fuenlabrada me ha dado la oportunidad de poder compartir piso con otras 

cuatro chicas, lo que creo que es una experiencia que recordaré siempre. 

Pros y contras de tus estudios (grado universitario o ciclo formativo) 

Los pros son que es un doble grado bastante asequible a nivel de estudios, ya que, excepto una 

o dos asignaturas, el resto son bastante fáciles y de sentido común. 

Los contras es que tienes que aprender muy rápido, por ejemplo en las prácticas tienes menos 

de cuatro meses para aprender a manejar perfectamente programas que no habias visto en la vida. Otro 

de los contras por lo menos en mi caso, es que tengo turno de tarde, y me ha resultado muy complicado 

cambiar el ritmo que tenía en el instituto. 

¿Qué puntuación del 1 al 10  darías a tu grado o ciclo formativo? 

De puntuación le daría un ocho, es un doble grado muy sencillo como ya he dicho, pero tienes 

que echarle muchas horas haciendo trabajos. Por ejemplo uno de mis primeros trabajos fue una 

fotonovela, y para hacerlo teníamos que conseguir actores, hacer el guión y si una escena era en un 

parque a las ocho de la mañana, nos teníamos que levantar a las seis para organizarlo todo (cámaras, 

maquillaje, vestuario…) y que a las ocho pudiéramos empezar a hacer las fotografías. 

¿Qué es lo que te motiva día a día a hacer tu grado o ciclo formativo? 

Lo que me motiva para continuar mis estudios es conseguir mi meta, trabajar como periodista 

deportivo, me da igual si es en prensa escrita, en radio o en televisión, creo que tal y como están las 

cosas solo el hecho de conseguir trabajo en España ya sería bastante. 

¿Cuáles son las salidas profesionales de tus estudios?¿en qué esperas trabajar?` 

El doble grado que estudio está bastante enfocado hacia los medios de comunicación o el cine. 

Podría desempeñar casi cualquier trabajo dentro de ambos mundos. Como reportero, redactor, guionista, 

en la zona de realización, postproducción…  
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¿Qué consejos le darías a un alumno de 2º bach para que elija bien sus estudios? 

Que no piensen en las salidas que pueda tener 

esos estudios, porque ningún arquitecto hace unos años 

se imaginaba estar en paro. Tienen que guiarse por lo 

que de verdad les gusta y les apasiona. El primer día que 

entre en la universidad un profesor nos dijo que los que 

triunfan en la vida son los que siguen sus sueños sin 

importarles lo que los demás digan, y eso creo que es lo 

que nos deberían decir a todos no cuando hemos 

empezado la carrera sino cuando vamos a elegirla. 

 

 

Alguna anécdota de la universidad 

 A pocas semanas de un examen, yo aún no entendía un ejercicio de la asignatura, por lo que 

decidí pedir una tutoría con el profesor. (Para poneros en situación el profesor del que os hablo tiene 

alrededor de 75 años). Cuando llegue a su despacho y le pregunte la duda, él decidió contarme como 

ligaba cuando estuvo en la mili en Cáceres, 

estuve alrededor de una hora escuchando su 

historia y cuando terminó de contármela me dijo 

que se tenía que ir a clase. Por lo que perdí una 

hora de estudió y no me resolvió ni a mí, ni a la 

compañera que venía conmigo, nuestras 

dudas.  

Otra anécdota es el primer día que 

cogimos una cámara de televisión para hacer 

un trabajo. Para empezar no sabíamos ni 

encenderla, por lo que tuvimos que ir a 

preguntarle a un  profesor, que es bastante 

cercano, como se encendía. El día de la 

entrevista nos dimos cuenta que la cámara no 

iba con tarjeta SD sino con cintas MINI-DV, que 

ni teníamos ni sabíamos pasar esa cinta a 

formato DVD. Al final acabamos grabando la 

entrevista con un iPhone. 

 

 Patricia Badajoz 

 

 

                                                                                                                               Patricia Badajoz
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Grado en Veterinaria 

 

¿Qué estudias? ¿qué curso? ¿dónde? 

Estudio Grado en Veterinaria, en la Universidad de Santiago de Compostela, facultad de Lugo. 

(en el curso 2012-2013) 

 

¿Cómo es la vida universitaria? ¿cuál es la principal diferencia con el cole? 

Personalmente, comenzar la vida universitaria ha supuesto un cambio enorme, académicamente 

ya no tienes a nadie encima preocupándose de que estudies, trabajes, etc. Tienes suerte si logras 

que algún profesor se acuerde de que existes y la cantidad a estudiar aumenta considerablemente 

respecto al colegio.  

En mi caso que me he tenido que trasladar a otra comunidad autónoma he tenido que aprender 

a sacarme las castañas del fuego y a valerme por mi mismo.  

 

¿Estudias lo que querías? 

 Gracias a Dios, si. Tuve que repetir 

segundo de bachiller ya que la nota media que iba 

arrastrando durante el curso 

me exigía sacar prácticamente un 10 en selectividad 

para entrar en veterinaria. Aún así pese a subir 

notablemente la nota me quede fuera de Madrid por 

dos décimas, asique en Lugo acabe... 

Con esto quiero animar a que si tenéis en 

mente una carrera, como me pasaba a mi, hagáis lo 

que sea necesario, porque merece la pena, y la experiencia de vivir prácticamente independiente 

es única. 

 

Pros y contras de tus estudios (grado universitario o ciclo formativo) 

 Hablando desde cómo nos preparan aquí, tengo que decir que en general estoy muy contento, 

hay amplitud de prácticas y en general buena docencia. Como contras, imagino que igual que en otras 

carreras, hay muchas asignaturas infumables y principalmente que, de cara a la vida profesional por 

mucho que estudies sin práctica no sabes hacer prácticamente nada.  

 
¿Qué puntuación del 1 al 10  darías a tu grado o ciclo formativo? 

 Un 10, pese a las asignaturas infumables es una carrera preciosa, eso si, para gente con 

estomago de piedra porque se ve mucha casquería. 
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¿Qué es lo que te motiva día a día a hacer tu grado o ciclo formativo? 

 El poder ejercer cuanto antes. Tengo la suerte de seguir los pasos de mis padres y 

me gustaría aprender directamente el oficio de ellos. 

 
¿Cuáles son las salidas profesionales de tus estudios?¿en qué esperas trabajar? 

 Veterinaria es una carrera con muchas salidas, la mas conocida por supuesto es la de "curar 

animalicos", pero a demás te puedes dedicar al sector de inspección de alimentos y sanidad pública, 

investigación en laboratorio, magisterio en la propia universidad, gestión de fincas destinadas a 

explotaciones agrícolas y ganaderas, y en general todo lo relacionado con alimentación, animales, etc... 

Personalmente me gustaría trabajar en la clínica de mis padres aunque no descarto irme un par 

de años al extranjero a practicar inglés y trabajar con otro tipo de animales.  

  

¿Qué consejos le darías a un alumno de 2º bach para que elija bien sus estudios? 

 Principalmente que tenga muy claro que es lo que le gusta, ya que lo que elija va a ser 

probablemente a lo que se dedique la mayor parte de su vida. Que no se guie por lo que sus amigos 

vayan a hacer y no tenga miedo de irse a otras comunidades e incluso países a hacer lo que le llene, 

porque a la larga lo va a agradecer. Pero sobretodo que practique idiomas, porque de cara al mercado 

laboral se valora muchísimo. 

 
Alguna anécdota de la universidad 

En una asignatura optativa, Informática aplicada a la veterinaria, se les ocurrió poner a un 

becario poco espabilado a vigilar el examen final de la asignatura. El examen constaba de unas ocho 

partes o temas divididos en bloques de dos o tres folios, bloques que acabaron rulando de un lado a otro 

del aula. Eso parecía un mercado de subastas porque si no sabias algo del tema 6 por ejemplo, con gritar 

"¿Alguien que se rule el 6?" rápidamente te respondían con un "Yo, pero pásame el 8!". Vamos que 

nadie suspendió esa convocatoria 

Guillermo Llandres 


